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Visión PolíticaVisión Política
Por: Edmundo Virgen

El maléfico dengue empieza a proliferar 
en varios ejidos de la costa del estado.

De nuevo, al inicio 
del temporal de lluvias, 
el mosquito AEDES 
AEGYPTI, transmisor 
del Dengue vuelve 
a  mani fes tar  su 
incidencia mortal en 
poblaciones de los 
municipios de Santiago 
Ixcuintla y San Blas y aunque aún no se han 
presentado defunciones, ya se están detectado 
infinidad de cuadros de esta enfermedad que 
si no se atiende a tiempo puede ser letal para 
las personas que la padezcan y de eso ya hay 
estadísticas recientes, toda vez que en los 
últimos años se han presentado en la entidad 
varios decesos por esta causa. 

Cabe comentar que en diversos ejidos de los 
municipios mencionados han sido detectados 
en las clínicas del sector salud gran cantidad 
de personas enfermas que presentan todos los 
síntomas propios de este padecimiento, pero 
a pesar de esto,  aún a las autoridades en los 
municipios no les cae el veinte y no entienden 
que ya es tiempo de que empiecen a adoptar 
las medidas apropiadas para atacar y erradicar 
a este zancudo transmisor de la enfermedad. 

En ejidos como Villa Hidalgo, el Tizate y 
la Presa, según se nos informó, ya han sido 
detectados una buena cantidad de niños y 
adultos infectados de Dengue, lo mismo en 
los ejido de Guadalupe Victoria y Sauta, la 
enfermedad  empieza a hacer estragos entre 
la población que al acudir a las clínicas de la 
región se encuentran con la novedad de que 
no hay medicamentos como el paracetamol 
para tratar la enfermedad. 

Pero a pesar de que el Dengue empieza a 
azotar con fuerza en varias comunidades de la 
zona rural, las autoridades en los municipios 
ya descritos no han iniciado con las labores de 
nebulización, muchos menos con las acciones 
de descacharrizacion que deben ir de la mano 
con la fumigación en barrios y colonias, por lo 
que, en caso de no atenderse con prontitud esta 
emergencia, la proliferación del virus pudiera 
salírseles de control a los ayuntamientos. En 
el caso de la capital NAYARITA el zancudo 
ha empezado a proliferar y a encubarse en 
terrenos baldíos atestados de matorrales y 

en el agua estancada en los patios 
de las viviendas, por esta causa es  
que todos los hogares de la periferia 
están siendo invadidos por el mosquito 
y esto definitivamente representa un 
llamado de alerta para las autoridades 
respectivas para que las brigadas del 
sector salud empiecen a trabajar en 
el combate de la plaga.

En otro tema les comento que la Sociedad 
de Padres de Familia de la escuela primaria 
y secundaria “Presidente Alemán” que se 
localiza por avenida Ignacio Allende, esquina 
con calle Veracruz, ya no soportan tanto abuso, 
prepotencia  y valemadrismo de la planta 
docente de la institución que atentan no solo 
contra la economía de las familias que tienen 
sus hijos en esa escuela pública, sino también  
contra la educación de los propios alumnos. 
Ya que a los alumnos se les obliga a aportar 
una cuota de diez pesos diarios, cantidad 
que exigen los profesores y que no se sabe 
a qué se destina. También aseguran, que hay 
profesores que durante las clases duermen 
la siesta, para lo cual ordenan a los alumnos 
que hagan un trabajo en el que se tardan al 
menos una hora, la cual utilizan para dormir. 
Algo que también molesta sobremanera a los 
padres de familia, es que durante el año escolar 
hay mucho ausentismo de la planta docente.

Pero pese a  todas  estas anomalías, 
las autoridades educativas en el estado de 
NAYARIT hacen oídos sordos y ni siquiera 
atienden las quejas, a 
pesar de que se han 
presentado oficios 
a las dependencias 
r e s p o n s a b l e s 
donde se explica la 
gravedad de este 
problema, así como 
de toda una serie 
de irregularidades y 
vicios que existen en la 
institución, no hacen 
nada y se dedican 
a solapar todos los 
abusos y excesos 
de los profesores de 
la otrora prestigiada 
institución, cuyo nivel 
educativo ya deja 
mucho que desear.

Al interior de la Universidad Autónoma 
de Nayarit UAN, se manejan ya varios 
nombres que pretenden suceder al rector 
Juan López Salazar, entre ellos se encuentra 
David Zamora Tovar, actual secretario de la 
rectoría, Cecilio Flores Soto, secretario de 
la máxima casa de estudios; entre la misma 
lista se menciona a Jorge Ignacio Peña, Celso 
Valderrama Delgado, José Ocampo Galindo 
de Economía y el director de la Unidad 
Académica de Derecho, Humberto Lomelí 
Payán, lo mismo que Julio Plascencia López. 

Los personajes en mención son ampliamente 
conocidos dentro de la Universidad Autónoma 
de Nayarit, institución que en el 69 fuera 
creada por el doctor Julián Gascón Mercado, 
ex gobernador nayarita al que se agradece 
haber convertido aquellos cañaverales en 
una zona educativa, de donde han egresado 
importantes profesionistas, e incluso, algunos 
ex gobernadores que fueron alumnos de 
los catedráticos Armando Trigueros, Rubén 
Hernández de la Torre, Pedro Ponce de 
León, Macías Carlos o Ismael Hermosillo 
Hernández, ello hablando de la entonces 
escuelas de Leyes. Los siete mencionados 
tienen posibilidades de participar, ya que 
forman parte de los diversos planteles que 
conforman la UAN, como es Economía, 
Turismo, la Unidad Académica de Derecho 
o Administración y Comercio, en tanto otros 
son parte directa de la máxima casa de 
estudios y están en la misma posibilidad 
de participar.

 De quien hasta el momento se desconoce 
su deseo de participar es de Lourdes Pacheco 
Ladrón de Guevara, eterno prospecto de 
buscar la rectoría, misma que de entrarle 

a la contienda 
podría declinar 
a favor de Julio 
P l a s c e n c i a 
F l o r e s , 
mancuerna que 
haría temblar 
a más de dos 
que se sienten 
amarrados. En 
todo proceso 
tanto político 
o  d e  o t r a 
índole como 
es el caso, se 
estila que quien 
tiene el poder 
lo heredé a un 
incondicional 
o gente de su 

equipo, una muestra se tiene con Omar 
Wicap Gutiérrez, gente cercana de Francisco 
Javier Castellón Fonseca, ex rector que sigue 
teniendo poder al interior de la Universidad, 
y varios de los señalados fueron su creación, 
al darles la oportunidad de convertirse en 
maestros, secretarias, jardineros, choferes 
o vigilantes. 

Tanto el sector académico, de trabajadores 
y el universitario, son determinantes en el 
proceso para elegir al rector, a los que se 
suma el ¬padrino externo¬, que siempre tiene 
la última palabra, a pesar que se hable de 
autonomía universitaria, no deja de influir 
la mano que mece la cuna en la entidad. 
Dicen que hay tapados, pero en este rancho 
grande es imposible no enterarse, o solo 
que se trate de Héctor López Santiago, Roy 
Gómez Olguín o de Pedro Enrique Soto, en 
el caso de este último, se duda su renuncia 
al Tribunal para irse de rector, pero todo es 
posible en la viña del señor. Sin embargo, 
quien llegue a suceder a Juan López Salazar, 
no la tiene del todo fácil, de inicio habrá de 
atender el tema del Fondo de Pensiones 
de la UAN, asunto que en cada momento 
preocupa más, pues nadie sabe el destino 
de los dineros obtenidos por las cuotas 
de trabajadores. Para muestra se tiene el 
problema registrado el fin de año anterior, 
en que los trabajadores universitarios no 
recibieron en tiempo y forma los pagos 
salariales y prestaciones de aguinaldo y 
otros conceptos, cuestión que requiere 
atención del actual rector y obviamente del 
que pretenda sucederlo. 

Respecto a la Universidad pero en el caso 
estudiantil, durante la semana anterior y hasta 
el día martes 30 se percibieron largas filas 
de jóvenes que acudieron a inscribirse, unos 
de nuevo ingreso, otros a reinscripción, en 
su mayoría con descuentos, pues a pesar 
que los cobros anuales en la UAN son bajos 
comparado con las instituciones privadas, 
la realidad es que no hay recursos para dar 
educación a los hijos, en tanto que los padres 
hacen el esfuerzo en sus hijos ingresen a 
la universidad del pueblo.

 ¡SE MUEVEN PROSPECTOS PARA RECTOR! 

Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza

*Padres de familia se quejan del ausentismo y 
abuso de profes de la escuela presidente Alemán. 

REUBICA EL AYUNTAMIENTO DE TEPIC 
A FAMILIAS QUE VIVÍAN  EN PLAZA 
DE LOS MÚSICOS Y LOS APOYA CON 

MATERIAL.

- - - - - - -
Realmente era un hecho impúdico;
impúdico o cosa impúdica,
el vivir entre los músicos
cuando ellos sólo eran músicas.

E P I G R A M A
Por: Igibato
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Saquean pétreos en 
las narices de Proepa

Muere reo de reciente 
ingreso en penal de Tepic 

•	 La	Proepa	por	fin	dio	una	y	
clausuró un banco de materiales que 
operaba clandestinamente, actividad 
que no ha podido ser frenada desde 

hace más de 20 años.

*	Pedro	Natividad	Ríos	falleció	entre	la	tarde	y	la	
noche	del	lunes;	enfrentaba	cargos	por	desobediencia	y	

resistencia de particulares.

Por OSCAR VERDÍN 
CAMACHO 

Un reo del penal de Tepic 
murió entre la tarde y la noche del 
lunes 29 en el centro carcelario, 
un día después de su ingreso.

La muerte de Pedro Natividad 
Ríos, de aproximadamente 54 
años de edad, coincide con 
un informe de la Comisión 
Estatal de Derechos Humanos 
(CEDH) ventilado el martes 
30 –antes de que trascendiera 
el citado deceso-, que detalla 
el autogobierno que impera 
en la cárcel a base de golpes, 
amenazas.

Aunque el fallecimiento de 
Pedro Natividad trascendió la 
noche del lunes, la confirmación 
se produjo la mañana del martes 
puesto que el Juzgado Primero 
Penal ordenó su excarcelación 
para la práctica de su declaración 
preparatoria, a lo que fue 
informado el deceso.

Un abogado indicó a este 
reportero que se enteró de la 
citada muerte alrededor de las 
ocho de la noche del lunes, pero 
otras fuentes citaron que pudo 
haber sido antes.

La muerte de Natividad Ríos 
ha generado múltiples versiones: 
desde que se resbaló en una 
escalera o en el baño, o que 
participó en una riña, o que fue 
sometido por otros internos. La 
Fiscalía General del Estado (FGE) 
no ha emitido un comunicado 
respecto a si la averiguación 
previa que fue abierta incluye 
a presuntos responsables.

Pedro Natividad fue consignado 
como presunto responsable de 
desobediencia y resistencia de 
particulares, un delito menor 
por el que tendría derecho a 
la fianza. Policías estatales lo 
habrían detenido en la colonia El 
Faizán, donde presumiblemente 

vivía.

INFORME DE DERECHOS 
HUMANOS

El comunicado de la CEDH 
que preside Huicot Rivas Álvarez 
fue producto de 450 entrevistas 
con reos varones, 30 a mujeres 
y otras 30 a visitantes, lo mismo 
que informes solicitados a 
diversas autoridades.

Fue indicado que al 23 
de junio había dos mil 871 
hombres y 180 mujeres, cuando 
la capacidad del penal es para 
914 personas, lo que representa 
una sobrepoblación del 233 
por ciento.

Otra parte del documento, 
asienta:

“Algunos internos durante la 
aplicación de la Guía Nacional 
Penitenciaria señalaron que 
existe un grupo de internos que 
establecen el autogobierno a 
base de golpes y amenazas, 
siendo así como imponen sus 
reglas; los cuales son dirigidos 
por un bastonero general que 
se apoya de bastoneros o 
coordinadores, mismos que 
tienen el control directo y libre de 
la venta de drogas, de los roles 
de asignación de las estancias 
para visita íntima, de la ubicación 
de los internos en las celdas, así 
como de la adjudicación de los 
comercios que se encuentran 

en población interna, haciendo 
cobros indebidos para dar 
preferencias, privi legios y 
protección a otros internos, 
y que imponen las sanciones 
o medidas disciplinarias, las 
cuales consisten en la limpieza 
general de las instalaciones y 
el pago de multas”.

Fue detal lado que las 
entrevistas arrojaron que se 
cobran entre 100 y 260 pesos 
semanales por contar con un 
espacio con cama, dos pesos 
por aproximadamente un litro 
de agua para beber, 15 pesos 
semanales por la comida que 
ofrece la prisión, 20 pesos por 
espacio para visita conyugal, 
entre 150 y 500 pesos de 
multa por indisciplinas como 
desobedecer al autogobierno 
o participar en riñas.

Otros 100 pesos son cobrados 
por custodios para permitir el 
acceso de las internas a población 
varonil, o para la visita conyugal 
al área femenil.

Respecto a la muerte de Pedro 
Natividad Ríos, la CEDH habría 
abierto un expediente de queja 
de manera oficiosa para conocer 
los pormenores del caso. 

(NO al robo de notas. NO 
se autoriza la transcripción 
o copia de esta nota a otros 
medios de comunicación) 

Por: Bertha Alvarez

La constante denuncia ante las 
autoridades del medio ambiente 
es el saqueo imparable de 
materiales pétreos en el municipio 
de Xalisco, desde más de 20 
años el problema persiste pero 
tal parece que las autoridades 
se hacen de la vista gorda o son 
igual de ladrones de aquellos que 
saquean los bancos pétreos en 
forma clandestina.

Después  de  d i ve rsas 
denuncias, la Procuraduría de 
Protección al Medio Ambiente 
(Proepa) actuó clausurando un 
banco, acertando por lo menos 
en una de muchas quejas que 
se han presentado por el robo 
a ultranza y daño que causan al 

medio ambiente.
Los montículos de material 

se han reducido a nada en los 
últimos años y las autoridades 
apenas se es tán dando 
cuenta de un delito que se ha 
perpetrado de forma persistente. 
Desgraciadamente a pesar de 
los operativos de autoridades 
estatales y municipales, en 
Xalisco la operación de bancos 
de materiales clandestinos ha 
sido incontrolable. 

La extracción ilegal de diversos 
materiales está acabando con la 
zona protegida del Xalisco, que se 
fue explotando con la extracción 
“hormiga” de los saqueadores 
que por muchos años, hicieron 
propia esta actividad al amparo 
de las autoridades.
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Maestros de las secciones 20 y 49 forman una 
cadena humana frente a palacio de gobierno

Por: Lorena Meza Reyes

Maestros trabajadores de la sección 
20 y 49 realizaron  la tarde de este 
lunes, un plantón frente a palacio de 
gobierno, formando una cadena humana 
para demostrar su inconformidad contra 
la reforma educativa.

De la misma manera citaron el 
próximo sábado 4 a las 09:00 a. m. 

en la concha acústica para iniciar la 
asamblea constitutiva, todos vestidos 
de negro saldrán de esa sede en una 
marcha de protesta cargado ataúdes 
los cuales representaran las reformas 
estructurales y la muerte que con 
ello trae a México, terminando con 
un mitin en la plaza principal de esta 
ciudad capital.

Ellos presentarán una propuesta 

de trabajo que elaboraron esperando 
así poder tener un dialogo con las 
autoridades estatales.

Por último citaron a un foro que se 
efectuará el próximo 11 de Julio en el 
casino de los Telefonistas a las 8:00 
a.m.  Invitando a todos los maestros 
a participar en él pues es de vital 
importancia estar preparados y mostrar  
fuerza y unidad.

Por: Bertha Alvarez

A días de su creación, el sector empresarial 
reafirma su voto de confianza a los trabajos que 
desde la semana pasada realiza la  guardia civil,  
equipo de proximidad  instituida en Nayarit como 
un núcleo de refuerzo a las capacidades de la 
Policía Nayarit. 

Los empresarios dijeron que estos grupos de 
proximidad refuerzan la seguridad del estado, 
se complementa con los equipos de reacción 
de la Policía Nayarit, corporación policiaca que 
no debe desaparecer, dijo su presidente Carlos 

Francisco García Jiménez, presidente 
del Consejo Empresarial de Nayarit.

El líder empresarial afirmó que la 
guardia civil ha dado resultado en los 
estados donde ya fueron establecidos, 
afortunadamente su condición es de 
menor vulnerabilidad a los peligros que 
enfrentan los gendarmes de Michoacán, 
Guerrero, Sinaloa, estados que se han 
connotado por ser violentos 

Estos grupos se instituyeron con funciones 
operativas de proximidad social, serán los 

primeros en atender los llamados del 066 decidirán 
qué procede en el lugar del incidente, es decir, 
sin llaman a Tránsito, a la Policía Nayarit o al 
departamento de  Bomberos, incluso, orientarán 

a la ciudadanía para resolver el conflicto a través 
del área de soluciones alternativas de la propia 
Fiscalía, es decir, un acuerdo entre las partes 
sin necesidad de llegar a los tribunales.

Por Oscar Verdín Camacho 

La delegación en Tepic de 
la Procuraduría General de la 
República (PGR) informó el 
aseguramiento de miles de discos 
y DVD falsos, en municipios del 
sur del estado.

A través de un comunicado 
de prensa, la PGR añadió que 
los productos “pirata” fueron 

encontrados en Ixtlán del Río, Jala 
y Ahuacatlán; se trata de cuatro 
mil 150 discos y tres mil 975 DVD 
para hacer un total de ocho mil 
125 piezas. Se les relaciona con 
delitos en materia de derechos de 
autor y propiedad industrial.

Lo asegurado fue puesto a 
disposición de un agente del 
Ministerio Público Federal. No se 
reportaron personas detenidas.

Asegura PGR discos “pirata” 
en Ixtlán, Jala y Ahuacatlán
* Se trata de ocho mil 125 piezas entre 

discos	y	DVD.

Voto de confianza a la Guardia 
Civil de Nayarit: Empresarios

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313
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*Piden	al	Congreso	del	Estado	y	al	gobierno	estatal	su	apoyo	
	“Nos	explicó	que	desgraciadamente	el	SADEE	tenia	que	
desaparecer	porque	la	reforma	ya	estaba	aquí	y	aquí	era	

de	que	o	nos	acopláramos	o	nos	acopláramos”,	dice	Norma	
Solís,	madre	de	un	niño	de	cuatro	años	con	padecimiento	de	

hipoacusia.

*Santiago	y	San	Blas,	presentan	incidencias.

¡APROVECHE!

SE VENDE 
GRAVA Y ARENA 

AL MENUDEO
INFORMES TELÉFONOS:

(TEL) 212 73 58 y 
(CEL) 311 136 39 81

5

Reforma desaparecerá el 
SADEE, no entra en los planes  

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.-El Presidente de la Comisión 
de Salud de la XXXI Legislatura Local, 
diputado Benigno Ramírez Espinoza, 
indicó en entrevista, que dio inicio la 
campaña de descacharrizacion, con 
la finalidad de que no haya objetos 
que contengan o almacenen agua, 
tanto en la vía publica como  en los 
hogares, sobre todo en donde se 
han detectado casos de Dengue y la 
Chikungunya con mayor incidencia, 
como ya se están presentando en 
Santiago, Ixcuintla y San Blas.

Abundando el entrevistado, que 
no esta por demás la prevención 

de estas graves enfermedades, 
que los moscos ocasionan, al 
hacer conciencia en los ciudadanos 
nayaritas para practicar y hacer bien 
este tipo de cultura con el tema de 
la descacharrización, y ver si tienen 
criaderos potenciales que se puedan 
eliminar, “hice el pronunciamiento 
de una Iniciativa de Ley buscando 
la manera de poder combatir el 
Dengue y la Chikungunya, y que al 
parecer ya llegó al estado”.

Manifestando, que dicha iniciativa 
fue presentada ante el Pleno de la 
Cámara de Diputados en Sesión 
Extraordinaria, con la finalidad de 

empezar el estudio positivo y que se 
tenga mucha atención en todos los 
municipios, porque sucede que hay 
casos de incidencia y luego lo primero 
que se dice que es responsabilidad 
de la Secretaria de Salud, “creo que 
hoy es responsabilidad de todos 
nosotros, de todos los Ayuntamientos 
y que la parte preventiva sea de 
todos”.

En el municipio de Santiago 
Ixcuintla ya se han dado casos de 
dengue, para el día jueves de la 
semana próxima pasada ya había 
arriba de 75 a 90 casos positivos 
que se han presentado, se pueden 

confirmar más casos de 
dengue, Villa Hidalgo es 
la parte más afectada 
en alta incidencia, ya se 
está bajando, pero, no 
hay que bajar la guardia, 
pero ahorita el tema de 
la descacharrizacion es 
completamente responsabilidad 
de todos.

Por último, indicó el también 
galeno, “en el municipio de San 
Blas, apenas están repuntando 
algunos casos, pero si es importante 
anunciarlo, decirlo en los medios de 
comunicación de la importancia que 

tienen, que participe la población al 
tema de la eliminación de criaderos 
potenciales, o sea pues que Santiago 
Ixcuintla tiene el primer lugar a nivel 
estado y, eso nos pone al nivel de 
que, “si nos llega el Chikungunya, 
la mayor susceptibilidad la va a 
tener Santiago Ixcuintla, y los más 
casos de este nuevo mal, y eso es 
lo que realmente nos preocupa”.

Por: Bertha Alvarez

Madres desesperadas acudieron al 
Congreso del Estado para solicitar la ayuda 
de los representantes populares para que 
intercedan ante las autoridades educativas 
den marcha atrás la despiadada orden de 
cerrar un centro de educación para niños 
especiales que por la reforma educativa 
de Enrique Peña Nieto, no podrá seguir 
operando porque no entra en los planes 
del nuevo y moderno proyecto educativo.

La reforma educativa dejará a su suerte 
a 90 niños especiales  que presentan 
discapacidades  motrices, síndrome de 
Down, hipoacusia profunda de nacimiento, 
retraso sicomotor, atención dispersa con 
problemas de lenguaje, entre otros “nos 
acaban de avisar que al termino del ciclo 

escolar se acaba el SADEE y no sabemos 
que hacer”.

Las madres no daban crédito a la 
noticia que el director del Servicio Alterno 

a la guerra sin fusil  ante la falta de apoyo 
por parte de las autoridades educativas 
“ preguntamos qué se podía hacer y nos 
dijeron que tocáramos puertas” 

“Nos quieren mandar al CAN pero no 
todos los niños podrán ingresar porque 
atiende discapacidades mas severas  
además de que el SADEE es la única 
escuela que atiende a niños con problemas 
de hipoacusia, que es el caso que presenta 
el hijo de esta madre de familia” 

“Hay papas que llevan a sus hijos a 
Mazatlán pero es un gasto enorme, ahí 
les cobran hasta 300 pesos por hora 
entonces para papas comunes y corrientes 
como nosotras que nuestros esposos 
sin albañiles, que nuestros esposos son 
comerciantes no tenemos la capacidad 
de pagar un particular. 

El dengue y la Chikungunya ya están causando 
problemas en Nayarit: Benigno Ramírez

a la Diversidad en Educación Especial 
(SADEE), les notificó la terrible noticia que 
les  cayó como un baldazo de agua fría 

“nos explicó que 
desgraciadamente 
el SADEE tenia 
que desaparecer 
porque la reforma 
ya estaba aquí y 
aquí era de que o 
nos acopláramos o 
nos acopláramos”.

E l  S A D E E 
ubicado en avenida 
de los maestros 
de la  co lon ia 
15 de mayo, es 
una insti tución 
educat iva que 

funciona desde hace 
15 años con excelente resultados pero tal 
parece que a las insensibles autoridades 
les da lo mismo sostener a los niños 
especiales que cerrar sus instalaciones 

dice Norma Solís Márquez, madre de un 
niño de cuatro años.

El plantel de atención especial otorga un 
servicio integral que requieren los 90 niños 
que atienden con gratificantes resultados 
“mi hijo no me hablaba, no podía correr, 
no se mantenía, no prestaba atención, 
ahora mi hijo comienza a balbucear, mi 
hijo corre, brinca y ya se sostiene”

La insensatez de los hacedores de 
las reformas no contemplaron proteger a 
estas instituciones para niños especiales 
porque no forman parte de sus prioridades, 
mientras que para muchas familias es una 
de las razones más importantes para que 
sus hijos se desarrollen con aprendizaje 
especial y puedan integrarse a la sociedad” 

Las madres dijeron que no les dan 
esperanza de que el centro continuara y 
que si querían que la institución siguiera 
las mandaron a tocar las puertas de los 
funcionarios, legisladores, mandándolas 
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Crece  ola de robos a 
comercios: Canacintra

Por: Martín García Bañuelos.

Xalisco, Nayarit.- “Estamos 
trabajando muy fuerte este 2015, 
para cuando de inicio el nuevo 
periodo escolar podamos tener cerca 
de mil 900 espacios para alumnos 
en el sistema normal que es de 
lunes a viernes, como también se 
están generando espacios nuevos 
para 500 alumnos en el proceso 
semi-escolarizado o despresurizado, 
una de las áreas más importantes 
para nosotros es poder atender 
a toda esta gente y generar un 
súper laboratorio en la Universidad 
Tecnológica de Xalisco (UT), para 
que todas las carreras confluyan en 

esta magna obra”.
 Así lo dio a conocer en entrevista 

el Rector de la UT, Alejandro Fonseca 
González, abundando que dicha obra, 
fue gestionada cien por ciento por 
el gobernador del estado, Roberto 
Sandoval Castañeda, a quien tanto 
se le solicitó, y que esta buena 
noticia se viene dando después de 
muchos años de estar insistiendo 
los estudiantes de la Universidad 
Tecnológica (más o menos unos 
10 años), “ya anhelábamos una 
obra o laboratorio de este tipo, y 
creemos va ha tener certificación 
como laboratorio CONACYT”.

Fonseca González, señaló, que se 
estará trabajando en ello, no es fácil 

certificar un laboratorio a través de 
CONACYT, que sería el primero en 
la región occidente del país, y bueno 
es para albergar a más alumnos, 
al tener un súper laboratorio que 
nos habrá abrir más espacios, en 
la actualidad –dijo- en cada edificio 
existe un laboratorio, pero no como 
el que se habrá de construir, y este 
nos habrá de dar la oportunidad de 
generar 4 o 5 aulas más por edificio.

 “Este edificio albergará a todos los 
laboratorios que tiene la Universidad 
Tecnólogica en la actualidad, pero 
con equipo nuevo, con redes, alta 
tecnología, y que nos va ha llevar 
a la vanguardia en este tipo de 
laboratorios, indicando además, que 

la entrega de dicha 
obra será en el mes 
de Septiembre, y 
para echarla a 
volar ya con su 
e q u i p a m i e n t o 
n u e v o  s e r á 
e n  d i c i e m b r e 
próximo”.

Por últ imo el entrevistado 
manifestó, que se habrán de desechar 
los actuales laboratorios, se donarán 
los equipos a algunas preparatorias o 
universidades que lo requieran, todo 
a través de peticiones, la Universidad 
Tecnológica ya contará con equipos 
nuevos de alta calidad y de visión 

de futuro en esta Institución, la 
inversión de este macro laboratorio 
en construcción tiene un costo de 
alrededor de 15 millones de pesos, 
más la gestión del terreno que fue 
de otros 10 millones de pesos y el 
equipamiento de otros 10 millones 
de pesos, se está hablando de 
un aproximado de 35 millones de 
pesos de inversión en este macro 
laboratorio.

Por: Ulises Jiménez Atilano 
Tal parece que las autoridades 

responsables del Lago artificial de 
Ciudad de las Artes no entendieron 

Por: Bertha Alvarez 

P r e o c u p a  a l  s e c t o r 
empresarial el incremento de 
robos a casa habitación que 
en los últimos días los han 
afectado de manera directa, con 
el atraco de sus residencias, 
pero eso no es todo,  la larga 
mano de los asaltos también 
alcanza a sus negocios.

El director de Canacintra, 
Fernando Sánchez Zatarain, 
declaró que el comercio 
establecido se siente azorado 
por la ola de atracos que se 
comenten en contra de sus 
bienes, establecimientos y 
pertenencias.

Afirmó que por fortuna no 
ha sido el caso 
de los agremiados 
de CANACINTRA 
pero dijo conocer 
que comerciantes 
y empresarios de 
otras asociaciones 
han sido victimas 
de la delincuencia 
“no es el caso 
en CANACINTRA 

pero he tenido conocimiento que 
socios de cámaras empresariales 
han sido robados”.

De ahí la motivación que les 
dio el saber que en el estado ya 
se contará con una policía civil 
que actuará con la inmediatez 
a los llamados de auxilio que 
se realicen por el 066, dijo 
Sánchez Zatarain.

El presidente de la cámara 
de la industria, declaró que la 
guardia civil vendrá a reforzar a la 
Policía Nayarit y la Vial “hacemos 
votos porque realmente funcione 
porque mientras más seguridad 
haya obviamente que la inversión 
llegará más pronto” y con ello 
esperan que disminuyan los 
asaltos a casas y negocios.

Cochinero en el lago 
Ciudad de las Artes

*Para	la	UT	de	Xalisco.

Millonaria inversión para un macro laboratorio 
gestionado por el gobernador: Fonseca González

la lección que les dejó la tragedia 
ocurrida durante el periodo vacacional 
de semana santa con la tormentosa 
muerte de un menor de tres años 
de edad que murió ahogado en las 
aguas negras del estanque.

A más de dos meses, las instancias 
encargadas se desentendieron 
nuevamente del gran agujero 
que quedó vacío después de que 
drenaron sus aguas hasta perros 
muertos fueron encontrados. El 
estanque nuevamente concentra 
basura, agua estancada y fétidos 
olores que lo convierten en un 
foco infeccioso para los niños 
y adultos que concurren a este 
lugar de esparcimiento, por lo que 
habitantes solicitan que se haga 
algo al respecto.

El regidor, presidente de la 
Comisión de Salud del Cabildo de 
Tepic señala que frente al parque de 
Ciudad de las Artes se encuentran 
negocios establecidos como el 
tradicional puesto de hamburguesas, 
taquerías, comercio de repostería, 
entre otros que le expresaron su 
queja de los nauseabundos olores 
que desprende el lugar y más 
durante los acalorados día.

Los comerciantes exigen a 
las autoridades sanitarias a que 
tomen cartas en el asunto para que 
este parque vuelva a limpiarse, a 
las quejas se suman los ciclistas 
que todos los jueves hacen de su 
punto de encuentro este sitio para 
comenzar su travesía por las calles 
de Tepic.

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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*	El	tramo	A	está	listo,	así	como	la	
sobre-elevación de la presa derivadora

Roberto supervisa avances 
del Canal Centenario

El Canal Centenario es un hecho, 
no un discurso, afirmó el Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, al 
informar este miércoles sobre el 
avance en la construcción de esa 
magna obra hidroagrícola, en la que 
actualmente se invierten mil millones 
de pesos.

“Esta obra que gestionamos ante 
el Gobierno de la República es sin 
costo alguno para los productores, 
que dentro de cinco años verán los 
resultados de esta magna obra que 
viene a dinamizar el campo nayarita, 
que viene a generar desarrollo y que 
viene a convertir nuevamente a Nayarit 
en el granero de México”, explicó el 
mandatario estatal.

Dijo que actualmente el Canal 
Centenario es la obra más trascendental 
de la historia de Nayarit y el proyecto 
hidroagrícola más importante del 
Presidente Enrique Peña Nieto, en el 
que se tiene programada una inversión 
total de 7 mil 400 millones de pesos 
y la generación de aproximadamente 
10 mil empleos directos durante su 
construcción.

El proyecto incluye obras de 
drenaje parcelario, puentes, sifones, 
alcantarillas y nivelación de tierras, 
entre otras, mismas que incrementarán 
la plusvalía de las tierras de cultivo de 
cinco municipios por donde pasará, 
principalmente, esta magna obra.

Actualmente el tramo que se 

encuentra en construcción es el B; que 
consta de 15 kilómetros de canales 
para el riego de la zona agrícola. El 
tramo A está listo así como la sobre-
elevación de la presa derivadora.

El Jefe del Ejecutivo estatal hizo 
hincapié en que esta inversión 
millonaria supera, por mucho, la 
inversión de gobiernos pasados en 
el campo. Este proyecto, enfatizó, 
permitirá realizar dos 
siembras al año y, con ello, 
quintuplicar la producción 
estatal de maíz; triplicar 
la producción de arroz, y 
aumentar en dos veces 
y media la producción 
de frijol.

El mandatario dijo que 
estas cifras equivalen a la 
incorporación al riego de 
52 mil nuevas hectáreas, 
mediante los canales de 
distribución, y representan 
el incremento de un 200 
por ciento de la producción 
agrícola actual. 

 
Estas obras impactarán 

favorablemente en el 
desarrollo de los municipios 
de Santiago Ixcuintla, 
Rosamorada, Tuxpan, 
Ruiz y Acaponeta, en 
beneficio de más de 7 mil 
500 productores del sector 
primario de la región.
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* “La política ya no se ve por sindicatos, ni por organizaciones, ya somos 
más los ciudadanos que decidimos fuera de sindicatos y organizaciones y así 

lo demostraron las pasadas elecciones”, señaló.

Política

Gobierno se suma al Día Internacional 
de la Lucha Contra las Drogas

La grilla y la división nos atrasan, las ofensas 
y los ataques entorpecen: Roberto Sandoval

8

Para conmemorar el Día 
Internacional de la Lucha Contra 
el Uso Indebido y Tráfico Ilícito de 
Drogas, el Consejo Estatal Contra 
las Adicciones (CECA) impartió una 

conferencia preventiva e informativa 
sobre el tema a jóvenes estudiantes 
de la Universidad Tecnológica de 
Nayarit (UTN), en la que también 
tomaron parte directivos y maestros 

de esa institución.
En ese marco, la Directora 

del CECA, Eunice Gallegos 
de Dios, afirmó que la mejor 
forma de prevención es informar, 

puesto que “si desde la niñez 
estamos informados de este 
tipo de situaciones, causas y 
consecuencias del uso de drogas, 
tenemos una mayor conciencia de 
lo que es el problema y podremos 
tener la capacidad para decidir el 
arriesgarse o no a consumirlas”, 
dijo.

En el mismo sentido, mencionó 
que “la encomienda del Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda al 
CECA es trabajar intensamente 
con una cultura de prevención 
en todo el estado, para así poder 
evitar que niños y jóvenes se 
pierdan en las drogas, es decir, 

el principal objetivo es informar, 
además de orientar y atender 
cualquier situación de este tipo”.

“Es una tarea difícil, pero ahora 
estamos trabajando por una nueva 
cultura, acercándonos a los núcleos 
tanto familiares como sociales, 
informando y previniendo desde 
la raíz el problema”, añadió.

Por su parte, el rector de la UTN 
invitó a los alumnos a iniciar desde 
jóvenes el camino de la salud, 
del esfuerzo y de la educación. 
Finalmente, agradeció al Gobierno 
del Estado y al CECA por llevar a 
los jóvenes esta cultura de vida.

*Está demostrado en nuestra vida …Por Juan Carlos Ceballos

Tepic.- “La grilla y la división nos 
atrasa, las ofensas, los ataques, 
entorpece a la economía y entorpece 
a nuestra vida comunitaria y al 
comercio, estamos viendo las cosas 
como están y no ponernos a trabajar, 
pues es difícil hacer las cosas y 
tener buenos resultados, hay que 
tener presente que ya la política 
no se ve por organizaciones, ni 
por sindicatos; ya somos más los 
ciudadanos que decidimos fuera 
de sindicatos y organizaciones, y 
así lo demostraron las elecciones 
pasadas, ya cambiemos el rollo de 
la política, por un rollo empresarial y 
económico”. Aseveró el gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda.

Remarcó: “Yo he ido al mercado 
Morelos a querer hacer algo y ya 
que lo estoy haciendo, empiezan 
ahí las grillas, empiezan que no 
se puede, que si nos van a pagar 
más, que a donde nos vamos a ir, 
y que esto y lo otro, y ya volteo y 
digo vamos pa tras, no hay unidad 
ni hay ánimo y para hacer las cosas; 
intenté hacer un rastro y la grilla y 
la división mejor no le entró; intenté 
hacer una engorda para que les 
vaya bien a los tablajeros, nadie me 
hizo caso, hay voy yo solo,  volteé y 
todos sentaditos tampoco le entré”. 
Y Agregó: “yo les he invitado a hacer 
un rastro TIF, se me sientan; los he 

invitado a hacer engordas de ganado 
sin pastura, con praderas, se me 
sientan. Yo les pido lo que nunca se 
debe perder, la unidad y el deseo de 
salir adelante, ¿tienen recursos, no 
pues no? yo se los consigo, ¿ganado 
no?, yo se los consigo, ¿ranchos, 
praderas?, yo se los consigo, sólo 
ánimo, si se puede. Agárreme la 
palabra, aprovechen que está un 
amigo tablajero de gobernador y que 
nomás quiere dos cosas: unidad y 
ánimo, porque si no tienen ánimo 
ningún proyecto va a ser bueno, 
¿pá qué?, vamos a perder, nos va 
a ir igual, pá qué nos atrevemos, 
mejor no”.

El mandatario nayarita, manifestó: 
“tal y como lo he hecho desde que 
llegué a la administración, todo el 
apoyo para los tablajeros, para los 
comerciantes, para los mercados, 
todos los apoyos para la gente 

que diario lucha por hacer que las 
cosas sean cada día mejor, y a mis 
hermanos tablajeros invitarlos a salir 
adelante, a que el ánimo los levante 
y que unidos busquemos lograr 
tener más cosas, locura es hacer los 
mismo, buscando tener resultados 
diferentes, para nosotros es muy 
importante que podamos cambiar 

los esquemas de comercialización, 
engorda de ganado, el sacrificio en 
el rastro, de todos los esquemas 
donde podamos contribuir, con 
una nueva historia en el camino, 
que vamos a hacer las cosas bien. 
Invitarlos, a todos los comerciantes, 
a que busquemos soluciones, como 
mejorar los mercados y para muestra 
un botón, si alguien me dijera: ¿y qué 
estás haciendo?, los voy a invitar al 
arranque de la gran obra del mercado 
más hermoso del mundo y el mejor 
mercado que va a haber en América 
latina, copia idéntica del mercado 
San Miguel, de Europa, idéntica, 
hasta las mismas medidas, aire 
acondicionado, estacionamiento, 
restaurant, carnicerías de nivel, con 
pasillos de servicio por fuera, para 
que por dentro no se vea cuando 
llegue la carne, el pescado, el 
pollo y la verdura, con cuartos fríos 
comunitarios para abaratar los costos 

de la energía eléctrica, donde solo 
pagues una cuota. Ya me llevé a 
Europa a un tablajero de Ixtlán y le 
dije ve, checa si se puede, y me dijo: 
adelante si podemos, y el resultado 
es que va a iniciar su construcción 
en estos días en Ixtlán del Río. Y que 
es una muestra de que si se puede, 
cuando los tablajeros, comerciantes, 
restauranteros, vendedores de 
comida, todos se unen y dicen ‘no le 
hace’, vamos a dejar de estar unos 
meses sin comodidades, pero vamos 
a tener un mejor futuro. Por eso 
felicito a los locatarios del mercado 
municipal tradicional de Ixtlán, que 
tiene muchos años, en donde nos 
atrevimos a cambiar la historia, con 
un costo cercano a los 50 millones 
de pesos a fondo perdido, a los 
locatarios no les va a costar ni un 
peso, el mercado tenía más de 53 
años que ni siquiera una lámina 
le cambian. Los invito a todos los 
tablajeros de Tepic, para que vean 
que si se puede”.

Sandoval Castañeda, señaló: 
“mientras haya unidad entre los 
tablajeros y los introductores de 
ganado y los mismos trabajadores del 
rastro, que merecen mis respetos de 
ahí salí, si hay una organización en 
donde se pongan de acuerdo todos 
y hay un reglamento, hay un respeto 
al trabajo, respeto al trabajador y 
hay un respeto al orden de todo, 
pues saldremos adelante”. Concluyó.
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•	 Los	nuevos	Comisionados,	Ramiro	Antonio	Martínez	Ortiz	y	Ángel	Eduardo	Rosales	
Ramos	ejercerán	su	encomienda	durante	siete	años.

Ante	el	Pleno	

*	Inversión	de	358	mil	pesos.

9

Apoyo	Histórico	al	Torneo	de	Barrios
Por Florentino Cordero.

Tepic, Nayarit. Por primera 
vez los torneos de barrios serán 
apoyados por el ayuntamiento de 

Tepic, los equipos obtendrán de 
manera gratuita la inscripción, el 
tarjetón, y los trofeos, la inversión 
será superior a los 358 mil pesos.

"Nosotros hemos hecho un 

compromiso de trabajar fuerte 
con cada una de las disciplinas 
deportivas, por eso fue que nos 
reunimos con el presidente él nos 
autorizó este presupuesto para 

diez torneos de 
barrios" informó 

René Alonso 
Herrera Jiménez, 
regidor presidente 
de la Comisión del 
Deporte.

M á s  d e 
300  equ ipos , 
alrededor de 6 
mil deportistas y 
sus familias fueron 
b e n e f i c i a d a s 
con e l  apoyo 
extraordinario, los 
torneos tendrán 
trofeos de primero 
y segundo lugar, 
la intención es 

que todos 
los jóvenes 
que deseen 
participar lo 
hagan s in 
m a y o r e s 
trabas para 
practicar el 
balompié.

" S i  s e 
registraron 
n o  d e b i ó 
costarles ni 
un sólo peso" 
a f i r m ó  e l 
Regidor Herrera.

Es importante resaltar, dijo el 
Regidor, que tiene el ayuntamiento 
de Tepic un proyecto integral del 
deporte " me acabo de reunir 
en Irapuato con los delegados 
de CONADE, en agosto con el 
apoyo del presidente, queremos 

bajar recursos para hacer nuevas 
unidades deportivas".

Es de mencionar que en diciembre 
se efectuó la gala de atletismo, hubo 
actividades con los boxeadores, se 
mandó dos jóvenes al nacional de 
voleibol, lo que habla de la apertura 
a otros deportes en la Capital del 
Cambio.

Tepic.- La mañana de este 
miércoles en Sesión Pública 
Extraordinaria se llevó a cabo 
la toma de protesta de Ley a 
Ramiro Antonio Martínez Ortiz y 
Ángel Eduardo Rosales Ramos 
como Comisionados del Instituto 
de Transparencia y Acceso a la 
Información Pública del Estado 
de Nayarit, quienes a partir 
de ese momento ejercerán su 
encomienda durante siete años.

Los hoy Comisionados del ITAI 
demostraron ante el Congreso 
del Estado que cuentan con las 
características personales de 
probidad, honestidad, ética y 
profesionalismo para asumir 
esta alta encomienda.

Rinden protesta comisionados del Instituto de 
Transparencia y Acceso a la Información Pública

El Instituto de Transparencia y 
Acceso a la  Información Pública, 
es el órgano  en quien recae la 
responsabilidad  de garantizar 
el derecho  de acceso a la 
información pública además de 
promover y difundir la cultura de 
la transparencia, resolviendo la 

procedencia  o improcedencia  
de las solicitudes de acceso a 
la información.

Este órgano garante, sólo 
interviene en aquellos casos 
en los cuales las personas se 
inconforman con la respuesta 

que el sujeto obligado otorga 
a su solicitud de información 
e interponen un recurso de 
revisión.

Por lo tanto, los integrantes de 
la Trigésima Primera Legislatura, 
aprobaron el decreto que designa 

a Ramiro Antonio Martínez Ortiz 
y Ángel Eduardo Rosales Ramos 
como Comisionados del Instituto 
de Transparencia y Acceso a la 
Información Pública del Estado 
de Nayarit el pasado miércoles 
20 de mayo en Sesión Pública 
Ordinaria.
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•	 El	Alcalde	impone	firme	ritmo	de	trabajo	en	
Santa	María	del	Oro;	arranca	cancha	techada	en	

El	Limón

*Obras	por	casi	4	mdp	en	Santa	María	del	Oro

PROCOPIO PAVIMENTA CALLE 
EN SAN JOSÉ DE MOJARRAS

SANTA MARÍA DEL ORO, NAY.- Conforme 
a lo programado en el Plan Municipal de 
Desarrollo  del 2015, el presidente municipal de 

Santa María del Oro, Procopio Meza Nolazco 
-conjuntamente con el Cabildo y su equipo 
de trabajo-, sigue beneficiando a las diversas 

comunidades con obras y acciones que empujan  
el desarrollo económico y los empleos.

Meza Nolazco agradeció todo el apoyo del 
Gobernador Roberto Sandoval Castañeda para 
la realización de estos logros que cambian la 
fisonomía de cada lugar.

“A las poblaciones llevamos la transformación 
y el avance para mejorar la calidad de vida de 
las familias. Y vamos a intensificar el ritmo de 
trabajo”, explicó el Alcalde.

PAVIMENTACIÓN EN SAN JOSÉ DE 
MOJARRAS

Entregó y puso en marcha obras por casi 4 
millones de pesos. De tal forma, en San José 
de Mojarras fue inaugurada la pavimentación 
sobre empedrado de la calle Nayarit con una 
inversión de un millón 926 mil 983 pesos 18 
centavos, modernizando la imagen urbana de 
la comunidad.

Aquí se cumple con añeja demanda de los 
habitantes del lugar.

EN EL LIMÓN, CANCHA TECHADA
En tanto, en El Limón, el propio Presidente 

Municipal dio el banderazo de arranque de la  
nueva cancha techada en la que se canalizará 
un millón 801 mil 56 pesos; una vez concluida 
servirá  para el solaz y esparcimiento de los 
habitantes de este lugar, especialmente de los 
niños y jóvenes.

Por su parte, Víctor Hahuey Amaro, director 
del COPLADEMUN, dio cuenta que en este 
año serán muchos millones de pesos los 
que habrán de invertirse en Santa María del 
Oro para obras de saneamiento, educación, 
agua potable, deporte, cultura y otros rubros, 
sin faltar los programas sociales y el apoyo 
directo a las familias, en coordinación con los 
gobiernos federal y estatal.
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Ángel Carbajal Aguilar

El pasado 26 de junio se reunió el Club de la 
Alegría de Ciudad del Valle para coronar a su reina 
María Cristina I, Meza Vargas en el más bonito salón 
de hotel Real de Don Juan con la gran familia de la 
tercera edad, papás, mamás, abuelos, hijos, nietos 
e invitados especiales.

Estuvieron las reinas con sus princesas de periodos 
pasados con sus numerosas familias con invitados 
especiales como la diputada Martha Rodríguez y la 
madrina de matrimonio Margarita Arias.

En la mesa de honor estuvo el famoso doctor, 
periodista y escritor Arturo Camarena rodeado de 

sus hijos, nueras, yernos y nietos, entre ellos Arturo 
Jr. Alejandra, Hilda, Cristina, Shaely Noemí, Abdali, 
Víctor Ángel, Noemí y Gonzalo

Los asistentes degustaron de un delicioso menú 
y bailaron al son de una deliciosa música dejando 
un recuerdo inolvidable de tan agradable velada.

Estuvieron la princesa entrante Belinda, la reina 
Toñita 2013, la princesa Cristy Abrego, la reina 
saliente Hermila 2014, Bety Escalona, Carmelita de 
Rodríguez, Luz María, la princesa Francia, Chayito, 
Ines, Mary Chuy, Luchis, Vicky, princesa entrante 
Griselda, Maricela, Rosa Elena, Juanita y Laura.

Todos felicitaron a la más hermosa de las mujeres 
del Club de la Alegría la reina María Cristina I.

Coronación de María Cristina I 
Soberana de la tercera edad
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* Con estas amigas para que queremos enemigas dicen productores de 
frijol del municipio de Tuxpan.

* Ya están pensando en mandarla al diablo y nombrar a alguien que en 
verdad vea por los intereses de los productores del campo.

El Ayuntamiento de Tuxpan al cien apoyando la educación
Por: Iyade Enríquez 

Ledesma. 

Tuxpan, Nayarit.- Gracias a 
nuestro gobernador, Roberto 
Sandoval Castañeda y al 
H. XI Ayuntamiento en 
coordinación con la UT de la 
Costa, informamos por este 
medio a todos los jóvenes 
que hayan concluido su 
educación media superior y 
tengan deseos de continuar 
sus estudios, y que por falta 
de recursos económicos 
se ven en la necesidad de 
abandonar sus aspiraciones 
de ser profesionistas, a que 
acudan a la Secretaria de 
la Presidencia Municipal; 
ya que a partir del día 
de mañana tendremos 
disponibles 30 becas del 
100% de descuento en 
inscripción y colegiaturas 
del ciclo escolar septiembre-
diciembre del 2015. 

Le reviran productores de frijol a la Gume Villegas

Por: Julieta Villanueva

Tuxpan, Nayarit.- “No conecta 
la lengua con el cerebro la falsa 
representante de los productores de 
frijol de Nayarit, Gumersinda Villegas; 
en su declaración a la prensa dijo 
que los productores de frijol somos 
unos llorones y holgazanes, lo que 
en nada nos ayuda a los productores 
de frijol que por todos lados estamos 
abandonados a nuestra suerte. De 
esos amigos para que queremos 
enemigos”, comentan ejidatarios del 
ejido más grande de México con más 
de mil 200 socios. 

“Que primero ésta señora pague al 

ejido el adeudo que tiene por concepto 
de la renta de las bodegas y por otra 
el pago de la energía eléctrica que 
asciende a varios miles de pesos, 
no le queda hacer declaraciones a 
la prensa de que los productores 
somos llorones y holgazanes, cuando 
ésta no ha hecho nada por que se 
nos liquide los dos pesos por kilo del 
grano que se nos prometió como el 
pago del seguro agrícola catastrófico”.

 
“Como habremos de recordar, en 

la localidad de Tuxpan se registraron 
dos fenómenos que acabaron en 
su totalidad con los sembradíos en 
este mismo año. La primera fue una 

tremenda lluvia atípica y la segunda 
ocasión fueron lluvias atípicas y el 
desbordamiento del río San Pedro; 
que nos venga esta señora ahora 
que somos llorones, la mayoría de 
productores del campo le debemos 
a los agiotistas que operan en la 
región y a quienes nos habilitan 
con la semilla, con los trabajos de 
la preparación de nuestras tierras, 
con el amoniaco que nos cobran 
con creces y con intereses sobre 
intereses”.

 
“Ella podrá decir lo que quiera, 

porque ella no tiene ninguna necesidad, 
su riqueza y bienes los ha logrado 

a base de los productores de 
frijol que ahora que sí estamos 
abandonados a nuestra suerte y 
en los peores momentos de toda 
la historia de nuestro estado”.

 
“Como no vamos a estar en 

cartera vencida, si le debemos 
a los que nos habilitan grandes 
sumas de dinero por no tener 
apoyos de los diferentes niveles de 
gobierno; antes la CONASUPO nos 
compraba el grano que se consumía 
en la región y ahora tenemos una 
competencia desleal por parte de 
nuestros representantes sociales 
que han permitido la entrada de la 
solanácea a nuestro país, ¿entonces 
a que estamos jugando?, que no 
nos venga ésta señora insensible, la 
Coyota principal de Nayarit, a decirnos 
que somos unos holgazanes, sino 
tiene la capacidad para ayudarnos 
como para ser nuestra representante, 
que se haga a un lado. Acá en 

Tuxpan existen cuantiosos líderes 
agrarios que seguramente harían mil 
veces un mejor papel por nuestros 
hermanos productores del campo, 
que no nos hemos podido recuperar 
de las pasadas catástrofes agrícolas 
y todavía tenemos que tolerar 
declaraciones estúpidas que en nada 
nos benefician a quienes cultivamos 
la tierra, que conecte mejor su larga 
lengua con el cerebro ésta señora”. 
Enuncian ejidatarios de este atrasado 
municipio. 

A sus órdenes en mi email: 
julietapretty94@gmail.com

Director de Tuxpan: Juan Bustos                                                                              Jueves 2 de Julio de 2015• Fundado el 15 de enero de 2006 • No. 1734

Tuxpan
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Remedio casero de la abuela para el asma, la 
bronquitis, la tos y las enfermedades pulmonares

Municipios

•	 El	Hashtag	#TMSRivieraNayarit	tuvo	un	alcance	en	redes	sociales	
de	más	de	72	millones	de	impresiones;	desde	entonces	han	surgido	

publicaciones	en	prensa	especializada	de	México,	Estados	Unidos	y	Reino	
Unido;	las	tendencias	y	estadísticas	están	a	favor	del	Destino.	

Riviera Nayarit tendrá más beneficios 
por el TMS Family Travel Summit 

La Oficina de Visitantes y 
Convenciones de la Riviera 
Nayarit (OVC) gestionó el evento 
TMS Family Travel Summit en 
el Destino por los beneficios en 
difusión y presencia de marca, 
pero además las estadísticas y 
tendencias del Turismo Familiar 
auguran más dividendos.

Hay ganancias a corto, mediano 
y largo plazo por las relaciones 
creadas con los líderes de dicha 
industria en México, Estados 
Unidos de América (EUA) y 
Reino Unido. A continuación un 

Gracias a los avances de la 
medicina hoy en día existen una 
gran cantidad de tratamientos, 
con los cuales pueden erradicar 
esas enfermedades. Sin embargo, 
hay algunos tratamientos que 
vienen de mucho tiempo atrás y 
que solamente lo saben nuestras 
abuelas.

La gran ventaja de estos 
remedios de la abuela es 
que son 100% naturales, de 
tal forma que podrás conseguir 
hacer los remedios sin ningún 
inconveniente. Cabe señalar que 
son económicos y no causan 
efectos secundarios.

Remedio casero para asma, 
bronquitis y tos

En esta ocasión vamos a 
recurrir un remedio de la abuela 
que nos servirá para combatir 
cualquiera de las enfermedades 
antes mencionadas. El remedio 
que vamos a preparar puede 
no tener el mejor sabor, pero 
es recomendable si queremos 
mejorar nuestra salud.

Ingredientes

/2 kilo de cebollas rojas o 
púrpuras

1/2 kilo de azúcar procedente 
del piloncillo/panela/raspadura

2 limones (de preferencia los 
más grandes que encuentres)

1/2 litro de agua

7 cucharadas de miel de abeja

Método de preparación

Debes tomar un sartén 
grande donde calentarás el 
azúcar a fuego medio. Revuelve 

constantemente hasta que el 
azúcar tome un color dorado, 
cuando llegue a este punto 
añade la cebolla, la cual debe 
estar cortada en rodajas. Cocina 
por unos minutos y después 
añade el agua.

resumen de la información más 
destacada en pro del Destino.

El impacto mediático se vio 

reflejado el mismo fin de semana 
del evento, cuando el Hashtag 
#TMSRivieraNayarit llegó a 

más 72 millones de personas 
en redes sociales. Han surgido 
publicaciones en medios de 
comunicación especializados 
como Travel Weekly, Travel 
Age West, Chicago Tribune, 
Fox News, entre muchos otros.

Cali fornia es el estado 
americano con el primer lugar 
en viajes internacionales en 
familia de EUA a México. México 
es el país a donde más viajan 
en familia los estadounidenses. 
El año pasado poco más de tres 
millones de estadounidenses 
viajaron a México y el Caribe 
según Google.

70% de las familias indican que 
sus hijos son la mayor influencia 

* Muchas personas son diagnosticadas con asma, bronquitis, tos y demás 
enfermedades pulmonares.

14
Deja que el agua hierva fuego 

medio hasta que notes que esta 
reduce un tercio. Ahora deberás 
dejar que se enfríe.

Exprime los dos limones, 
añádelo, haz lo mismo con 
la miel de abeja y mézclalos 
perfectamente. Déjalo toda 
la noche reposando y al día 
siguiente por la mañana cuela el 
líquido, guárdalo en un recipiente 
de video.

Cómo se toma este remedio

Antes de cada comida deberás 
tomar una cucharada de este 
remedio, todos los días hasta 
que vayas notando mejoría. Por 
demás está decir que cuando se 
acaba el remedio prepares otro.

Al ser un producto natural 
este puede ser tomado por 
niños, pero aquí debe ser una 
cucharadita y de igual manera, 
antes de cada comida.

Si quieres puedes combinarlo 
medicinas, no tendrá ningún 
inconveniente, inclusive puede 
ayudar a que te mejores de 
manera más rápida.

a momento de decidir a dónde 
viajar. Los padres de familia 
aseveran que su más grande 
inversión será en la educación 
de sus hijos y viajes familiares.

Sobre el estudio del Mercado 
Hispano de los EUA, se concluyó 
que este es el segmento que 
más viaja en familia a México. 
El 35% de los estadounidenses 
que viajan con niños fuera del 
país, son latinos. Los latinos 
de EUA gastaron 21 billones de 
dólares en vacaciones el último 
año. Los viajes familiares tienen 
estancias más largas, acerca a 
sus integrantes, quienes prefieren 
viajar en verano y buscan probar 
nueva gastronomía.

Los viajes familiares son 
multigeneracionales, tanto Baby 
Boomers, como Millennials o X 
Generation quieren viajar con 
sus nietos e hijos mientras les 
alcance la vida. Los expertos 
en Marketing reconocen que las 
familias representan un negocio 
multimillonario creciente para 
el turismo, ya que 45% de los 
viajeros de ocio, pretenden viajar 
en familia en 2016. 
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Es necesario invertir en la educación

Jueves 2 de Julio  de 2015• www.genteypoder.com • No.  1734Corresponsal: José Luis Meza Camacho

Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Rio, Nayarit.-“Solo son 
chismes baratos de que el PAN no 
tiene dinero para pagar la renta”, 
comentó molesta Yessica Lizbeth 
Martínez González, secretaria de 
ese organismo, “miente quien diga 
que se les pide cooperación a los 
afiliados para pagar la renta, el PAN 
va al corriente en pago de la renta 
del local y no está en bancarrota, 
son calumnias de gente chismosa”.

 
“La situación económica no es 

fácil, pero estamos trabajando, 
los recursos llegan al PAN y 
se distribuyen correctamente, 
además se está apoyando a gente 
de escasos recursos con becas, 
despensas y con asesoría legal, 
en este momento las expectativas 
son buenas para Acción Nacional, 
tenemos una satisfactoria afiliación 
y no hay ningún gasto misterioso”.

“A diario damos atención a 

peticiones de ayuda y puedo 
asegurar que vamos bastante 
bien, somos la segunda fuerza 
electoral y le estamos dando 
espacios a todos los panistas, 
además la dirigencia está actuado 
positivamente”. Para terminar con 
los comentarios, Yessica Lizbeth 
Martínez González comentó: “la 
persona que inventó este chisme 
es una persona mentirosa”.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- La 
incansable licenciada Elsa Nayeli 
Pardo Rivera, diputada local quien 
encabeza la lista de popularidad 
en este estado, comentó en breve 
entrevista que su compromiso 
como diputada es “servir a la 
gente, además de los acuerdos 
que generamos los diputados para 
construir y modificar las leyes en 
beneficio de nuestro estado”.

“Tenemos que informar a la 
sociedad sobre el trabajo que 
realizamos en beneficio de los 
ciudadanos, quienes tienen el 

derecho de conocer las acciones 
que llevamos a cabo durante nuestro 

trabajo realizado”, hay que hacer 
notar que la diputada Elsa, ha 
participado en diferentes reuniones 
sobre compromisos en materia 
ecológica de salud y económico.

Acciones como las que realiza 
la diputada Elsa Nayeli, son las 
que hacen el cambio y marcan 
la diferencia en el estado y en el 
municipio, gracias a sus gestiones 
se ha avanzado con  los logros 
que han sido magníficos, pero no 
está satisfecha con estos avances, 
sigue trabajando en beneficio tuyo 
y de las familias, aún queda mucho 
trabajo por hacer para alcanzar los 
objetivos.

Siguen los logros de la incansable 
diputada Elsa Nayeli Pardo Rivera

El PAN sí tiene dinero para 
pagar la renta y va al corriente

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 2017 
será un año de muchas calenturas 
políticas,  habrá varios aspirantes 
a la presidencia municipal y a la 
diputación local, pero donde llama 
más la atención es el rubro de 

probables regidores por el PRI, 
se necesitan actores políticos que 
operen en sus demarcaciones con 
calidad y sencillez, para esto se 
empiezan a manejar los nombres.

Vámonos despacio y con bonita 
letra, para ver si nos entendemos; 

algunos son los mismos, algunos 
que ya perdieron en el proceso 
anterior y otros que ni siquiera se 
les permitió abrir la boca, estos ya 
bailaron y otros vendrán a bailar 
este son amenizado por votos, 
porque en los corrillos políticos 
se rumora que el doctor Hernán 

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El fino 
politólogo Doctor Everardo Parra 
Sánchez,  comentó que las Reformas 
Educativas son necesarias para 
que los procesos de escolarización 
tengan más y mejores objetivos, 
además es importante señalar que la 
educación para un país no solamente 
es determinante como herramienta de 
progreso y crecimiento económico.

Es además el avance en contra 
de la desigualdad y la exclusión 

social, la educación nos permite 
construir una sociedad más justa y 
con mayor coacción, por lo tanto el 
reto del derecho a la educación es 
un objetivo primario para nuestra 
sociedad, la ausencia de políticas de 
inclusión en este entorno repercute 
en unos años en la economía y en 
el modelo de sociedad.

Cuando no se genera el acceso a 
la educación y no se garantiza que 
sea gratuita, puede generar a una 
situación crónica de pobreza, sobre 
todo en niños de familias pobres 

Landa puede ser candidato a 
regidor por su demarcación.

Cabe hacer notar que el doctor 
Landa, es un líder natural con 
suficiente calidad moral, y crítico 
férreo en contra de los partidos 
que promueven inaccesible 
política, sabemos que no busca 
la regiduría por su partido, pero  
su nombre empieza a manejarse 
como probable candidato a regidor, 
por su calidad humana adquirida 
en su consultorio social con 
atención gratuita.   

Empiezan a sonar nombres de 
futuros candidatos a regidurías

con necesidades 
educativas agudizan 
la vulnerabilidad, se 
debe de pasar de 
las palabras a los 
hechos, priorizar el 
tema educativo, se 
tiene que apostar 
a invert i r  a la 
educación, para 
que las personas 
cambien al mundo.

15

*Son	chismes	mal	infundados…
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EL MECANISMO NACIONAL DE 
PREVENSION DE LA TORTURA, una 
herramienta, de la Comisión Nacional de 
los Derechos Humanos (CNDH). La tortura 
es una violación grave a la dignidad y a los 
derechos humanos; por ello, combatirla a través 
de la prevención es una tarea fundamental 
para la Comisión Nacional de los Derechos 
Humanos (CNDH).

 ¿QUE ES LA TORTURA?.- De acuerdo con 
el artículo 1º. De la Convención contra la Tortura 
y Otros Tratos o Penas Crueles, Inhumanos 
o Degradantes, estamos en presencia de 
tortura cuando: 1.- Se inflige intencionalmente 
a una persona dolor o sufrimiento grave, ya 
sea físico o mental. 2.- Se pretende obtener 
de una persona información o una confesión; 
de castigarla por un acto que haya cometido 
o se sospeche que ha cometido; de intimidar 
o coaccionar a esa persona o a otras, o por 
cualquier razón basada en cualquier tipo 
de discriminación. 3.- El responsable es un 
servidor público u otra persona en el ejercicio 
de funciones públicas, a instigación suya o 
con su consentimiento o aquiescencia.

 ¿Qué ES EL MECANISMO NACIONAL DE 
PREVENCION DE LA TORTURA (MNPT)?.- 
Es el órgano establecido en la CNDH para 
proteger, a través de la prevención, a las 
personas privadas de la libertad contra 
la tortura y otros tratos o penas crueles, 
inhumanos o degradantes. 

¿QUE SE ENTIENDE POR LUGAR DE 
DETENCION?.- Con base en el Protocolo 
Facultativo de la Convención contra la Tortura 
de la Organización de las Naciones Unidas 
(ONU), es cualquier lugar bajo la jurisdicción 
y control de autoridades federales, estatales y 
municipales, donde se encuentren o pudieran 
encontrarse personas privadas de la libertad, 
ya sea por orden de una autoridad pública, a 
investigación suya o con su consentimiento 
expreso o tácito.

 ¿QUE ES LA PRIVACION DE LA 
LIBERTAD?.- Es cualquier forma de detención, 
encarcelamiento o custodia de una persona, 
ya sea por orden de una autoridad judicial o 
administrativa, o de otra autoridad pública, 
en una institución pública o privada de 
la cual no pueda salir libremente. ¿QUE 
LUGARES DE DETENCION PUEDEN SER 
VISITADOS POR EL MNPT?.- 1.- Agencias 
del Ministerio Público. 2.- Centros de arraigo. 
3.- Centros de reclusión para adultos. 4.- 
Centros de internamiento para adolescentes. 
5.- instituciones psiquiátricas. 6.- Separos 
de Seguridad Pública. 7.- Albergues para 
menores. 8- Estaciones migratorias. 9.- Áreas 
de detención en hospitales. 10.- Prisiones 
militares, entre otros.

 ¿QUE FACULTADES TIENE EL MNPT?.- 
1.- Realizar visitas periódicas a lugares de 
detención. 2.- Verifica el trato que reciben las 
personas privadas de la libertad en los lugares 
de detención. 3.- analizar las condiciones en 
que se encuentran las personas privadas de 
la libertad. 4.- Elaborar informes en los que se 
recomienda a las autoridades mejorar el trato 
y las condiciones en que se encuentran las 
personas privadas de la libertad. 5.- Efectuar 
propuestas y observaciones acerca de la 
legislación vigente que rige los lugares de 
detención.

 ¿CUALES SON LAS OBLIGACIONES DE 
LAS AUTORIDADES PARA COLABORAR 
CON EL MNPT?.- 1.- Autorizar el acceso 
a todos los lugares de detención bajo su 
responsabilidad, a sus instalaciones y servicios. 
2.- Proporcionar información acerca del 
número de personas privadas de la libertad, 
del trato que les brinden y de las condiciones 
de su detención. 3.- Permitir entrevistas con 
los detenidos, sin testigos. 4.- Examinar las 
recomendaciones del MNPT y establecer un 
diálogo con sus representantes, acerca de 
las posibles medidas para su atención. 

¿QUE SITUACIONES CONSTITUYEN 
TORTURA O MALOS TRATOS EN CONTRA DE 
PERSONAS PRIVADAS DE LA LIBERTAD?.- 
1.- Golpes, insultos, amenazas, etcétera. 
2.- Obligarlas a proporcionar información 
o declarar en su contra mediante golpes, 
amenazas o intimidación. 3.- Impedirles la 
comunicación telefónica o escrita, así como 
recibir visitas de familiares y defensores. 4.- 
negarles atención médica y los medicamentos 
que requieren. 5.- Negarles alimentación o 
proporcionarles comida en malas condiciones. 
6.- Alojarlas en instalaciones que carezcan 
de cama o servicio sanitario con suministro 
de agua, que estén obscuras, sin ventilación 
o sucias. 

¿QUE BENEFICIOS BRINDA EL MNPT?.- 
1.- PREVIENE actos que atenten contra la 
integridad física y mental de las personas 
privadas de la libertad. 2.- PROCURA 
el respeto a la legalidad. 3.- IMPULSA 
el mejoramiento de las condiciones de 
alojamiento para garantizar una estancia 
digna. 4.- FOMENTA la capacitación de las 
autoridades a fin de prevenir violaciones 
a los derechos humanos. 5.- PROMUEVE 
la satisfacción de las necesidades de las 
personas con requerimientos específicos 
en los lugares de detención. “FORTALECER 
LA PROTECCION DE LAS PERSONAS 
PRIVADAS DE LA LIBERTAD Y EL PLENO 
RESPETO DE SUS DERECHOS HUMANOS 
ES RESPONSABILIDAD DE TODOS” (t. del 
t. mnpt).

Después de la irracional controversia 
creada por funcionarios públicos del 
Ayuntamiento de Bahía de Banderas, 
que lejos de sumarse a la causa de la 
transformación del municipio, buscaron 
la transformación y multiplicación de 
su patrimonio personal por medio de 
coacciones y presiones al Presidente 
Municipal, José Gómez Pérez para 
que actuara en determinada forma y 
direccionara a determinados personajes 
los contratos de construcción y operación 
regular que el municipio otorga a empresas 
particulares, las aguas se han asentado 
y es el alcalde José Gómez el que sale 
avante ante el intento por denostar 
su imagen y manchar el trabajo tan 
sobresaliente que ha venido realizando 
en Bahía de Banderas.

En efecto, además de no ceder ante 
las presiones que se ejercieron por medio 
del cabildo, el presidente municipal, 
José Gómez Pérez, aprovechó la 
oportunidad para implementar un efectivo 
plan de austeridad para poder hacer al 
municipio de más recursos en beneficio 
de la población, el primer paso como ya 
es de conocimiento popular fue empezar 
en casa y los bonos y compensaciones 
por “el buen trabajo” que realizan los 
regidores llegó a 0 y lejos de recibir los 
casi 100 mil pesos que obtenía cada 
regidor ahora solamente recibirán lo 
justo, su ya de por si alto sueldo de 30 mi 
pesos dejando un cuantioso recurso listo 
para aplicarse en programas sociales, 
pavimentación de calles y avenidas, 
renovación de espacios públicos, apoyo 
a campesinos, a sectores vulnerables y 

a todas esas acciones tan positivas que 
desde el primer día de su administración 
ha venido generando el alcalde José 
Gómez Pérez.

 Sin embargo, al poner en perspectiva 
las enormes posibilidades que un plan 
de austeridad integral pudiera generar 
en beneficio de la gente de Bahía de 
Banderas, el presidente José Gómez 
no dudó en expandir esta política 
de austeridad a todas las áreas del 
ayuntamiento y el pasado martes 30 
de junio, muy a su estilo exhaustivo y 
de total compromiso con la gente, José 
Gómez utilizó cada hora del día que fue 
posible para analizar dependencia por 
dependencia los gastos innecesarios 
que pudieran utilizarse en beneficiar a la 
gente a través de programas sociales o 
infraestructura para el municipio, el dato 
concreto de los potenciales ahorros será 
revelado próximamente pero conociendo 
el trabajo al detalle del Presidente José 
Gómez, la cifra no debe ser menor y 
seguramente se convertirá en muchas 
obras y acciones a favor de Bahía de 
Banderas.

A dos meses de cumplir el primer año 
de gestiones, José Gómez Pérez, se 
destaca entre sus pares y predecesores, 
aún cuando en otros municipios del 
estado el trabajo ha sido sobresaliente, 
en Bahía de Banderas la administración 
ha sido cuando menos extraordinaria, la 
ética de trabajo del presidente y de su 
equipo de trabajo esta generando nada 
menos que la transformación prometida, 
aún a pesar de tener al enemigo en casa.

Bahía de Banderas en cada problema 
una oportunidad

arrusel Político
Por:	Pedro	Hernández	Partida

C Con visión ciudadana
Enrique Vázquez Coronel
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Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco
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 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
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•	 La	Alcaldesa,	dijo	sentirse	contenta	con	el	inicio	de	estas	obras,	
que	aunque	no	se	ven,	son	importantes	porque	representan	salud	y	mejor	

calidad	de	vida	para	las	familias	del	Municipio,	por	ello	seguiremos	
trabajando,	gestionado	más	recursos	para	abatir	los	rezagos	en	agua	

potable	y	drenaje	para	tener	un	mejor	Compostela

Monroy Lizola aplica inversión millonaria 
en obras de drenaje y agua potable

Compostela, Nayarit.-Por Donkey.-  
La mañana de este martes pasado, la 
Presidenta Municipal, Alicia Monroy 
realizó una gira de trabajo por La 
Peñita de Jaltemba, donde además de 
saludar y dialogar con sus habitantes, 
puso en marcha la ampliación de 
agua potable en la colonia Playa 
Hermosa, en cuya obra que consta 

de mil 199.82 metros lineales y 173 
tomas domiciliarias, se aplicara una 
inversión de Un Millón 229 mil 455.05 
pesos, derivados del fondo 3 del ramo 
33 y beneficiara a 863 personas de 
dicho asentamiento urbano.

 Posteriormente, acompañada 

por el diputado Francisco Monroy 
Ibarra, por la titular de la PROEPA, 
Guillermina Dueñas Joya, por los 
regidores Jesús Sandoval Arreola,  
Saúl Durán Bernal, Teresa Hernández, 
así como también por el Secretario 
del Ayuntamiento, Francisco Zúñiga 
Ibarra y por el director del Coplademun, 
Pavel Camelo Avedoy, la Alcaldesa 

Monroy Lizola,  hizo entrega de una 
aula didáctica en el Jardín de Niños 
Luis Pasteur, construida con un monto 
de 328 mil 328 pesos del Fondo 3 
del Ramo 33, con lo cual reafirmo 
su compromiso con la niñez y con 
la educación.  

Asimismo la Alcaldesa de 

Compostela, aprovechó también 
para poner en funcionamiento los 
Módulos de seguridad pública de La 
Peñita de Jaltemba y Zacualpan, cuyas 
instalaciones fueron rehabilitadas 
con pintura al interior y exterior, 
mantenimiento de los baños, 
conexiones e instalación de vitro-
piso,  con un costo 612 mil 227.76 
pesos, recursos del Fondo 4, a fin 
de eficientar la seguridad en ambas 
poblaciones. 

Para concluir su gira de trabajo, 
Monroy Lizola, se trasladó a la 
comunidad de Zacualpan, donde 
puso en marcha 2 obras de drenaje 
sanitario  en  las calles Abasolo  
y Álvaro Obregón, en la primera 
se ejercerá un monto de 586 mil 
149.95 pesos y en la segunda obra 
se invertirá la cantidad de 400 mil 
366.34 pesos, derivados del Fondo 
3, ramo 33, acciones en las que 
el Ayuntamiento de Compostela 
aplicará un total de 986 mil 516. 29 
pesos, beneficiando a 350 personas 
de este lugar.

 Monroy dijo sentirse contenta 
con el inicio de estas obras, que 
aunque no se ven, son importantes 
porque representan salud y mejor 
calidad de vida para las familias 
del Municipio, por ello seguiremos 
trabajando, gestionado más recursos 
para abatir los rezagos en agua 
potable y drenaje para tener un 
mejor Compostela. 

“Estas obras son parte del 
esfuerzo de nuestro Gobierno, 
un compromiso cumplido que nos 
permitirá seguir cambiando el rostro 
de sus comunidades, aunque no ha 
sido fácil, pero tampoco imposible 
por lo cual tocaremos más puertas 
para traer más beneficios a la gente 
de Compostela, concluyó
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Compostela
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*En La Peñita y Zacualpan 

1 mes 10 órdenes. 

Pensión totalmente gratis, 

capacitación a los dueños

NO OLVIDES 
INSCRIBIR A TU 
PERRO PARA 
EL CURSO DE 
OBEDIENCIA 

Informes 

Tepic, Nay.
311 146 83 49

INICIA PROXIMO CURSO 
29 DE JUNIO COSTO $2900 

TOTAL, 50% AL INICIO Y 50% 
AL FINAL. 

ESCUELA DE ADIESTRAMIENTO CANINO 
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Tomó protesta el nuevo Consejo 
Municipal de Seguridad Pública
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Luis Eduardo/ Gente y 
Poder 

ACAPONETA.- Porque lo 
mandata el artículo 22 de la Ley 
del Sistema Estatal de Seguridad 
Pública, porque así lo contempla 
también el Plan Municipal de 

Desarrollo en uno de sus cinco 
ejes y porque así lo solicitó la 
ciudadanía en la pasada marcha 
por la paz y la seguridad que se 
realizó hace un par de semanas, 
el pasado martes 30 de junio en 
sesión ordinaria de cabildo, se 
instaló el Consejo Municipal de 

Seguridad Pública, mismo que 
quedó conformado de esta manera, 
según un acuerdo anterior de 
cabildo: Presidente, C. Malaquías 
Aguiar Flores; Secretario, C. J. 
Gerónimo Cosío Orozco; por las 
autoridades auxiliares la Sra. Sandra 
Hernández Huízar Moreno, jueza 

de la comunidad de San 
Francisco; representantes 
de la sociedad civil, Dr. 
Abel Salazar López, 
Ing. José Luis Fuentes 
López y Lic. Julio César 
Garc ía  Hernández ; 
invitada permanente, la 
Presidenta de la Comisión 
de Derechos Humanos, 
Lic. Karina Mejía Pérez, 
qu ienes habrán de 
coadyuvar en la planeación 
e implementación del 
sistema de seguridad 
en el municipio y a los 
cuales tomó protesta la 
Síndica Municipal Prof. 

María Celia Villela Ruiz.

Finalmente y habiendo quórum 
legal, el mandatario municipal dio 
por concluido este acto protocolario 
y trascedente para la vida diaria 
del municipio, y al ser abordado 
comentó lo siguiente: “El Consejo 
Municipal de Seguridad Pública, 
es la instancia que tiene como 
objeto coordinar, planear y ejecutar, 
las acciones que se deriven de 
los programas y acuerdos de 
los sistemas nacional y estatal 
de seguridad pública, así como 
la colaboración y participación 
ciudadana, teniendo como principal 
finalidad salvaguardar la integridad, 

derechos y garantías individuales 
de las personas, la preservación 
de la libertad, el orden y la 
paz pública” y añadió que este 
Consejo, será la instancia que 
fortalecerá la coordinación del 
sistema municipal de seguridad 
pública en todas las actividades 
que contribuyan a la prevención 
de delitos, incorporando, dijo, 
en lo procedente la participación 
ciudadana en materia de seguridad 
pública, coadyuvando en el 
cumplimiento de los programas 
cuyo propósito de salvaguardar la 
integridad y los derechos de las 
personas, así como preservar la 
paz y el orden público.
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Luis Eduardo/ Gente y Poder 

ACAPONETA.- Debido a la problemática 
de drenaje que tienen los vecinos de la 
calle Panamá entre Tamaulipas y Calzada 
Guadalupe de la colonia “Porfirio Vázquez”, 
más conocida como Invinay, donde la vieja 
tubería de cemento-asbesto ha desaparecido 
ya luego de más de 25 años de servicio, los 
habitantes de esa zona al poniente de la 
ciudad, se reunieron el pasado martes en la 
oficina del alcalde Acaponetense C. Malaquías 
Aguiar Flores, para tratar este tema que ya 
con anterioridad habían platicado con el 
responsable de la Dirección de Planeación 

Atiende Presidente Municipal 
a vecinos de la calle Panamá

y Desarrollo Ing. Josué Salvador Sánchez 
Rodríguez, quien les ha explicado con detalle 
las alternativas y opciones que existen 
en base a los presupuestos y normativas 
existentes, ya que en una obra de estas 
participan la Comisión Nacional del Agua 
y el Ayuntamiento con un porcentaje dado.

El mandatario municipal escuchó 

con atención las voces ciudadanas que 
evidentemente preocupadas por la situación 
de un drenaje que ya dio de sí, solicitaron con 
urgencia la intervención del ayuntamiento, 
llegando a un acuerdo donde la participación 
de todos ellos era indispensable, comentando 
los afectados que ya han contemplado 
opciones para generar recursos que se 

aplicarían a dicha obra.

Se trata del cambio de la ya prácticamente 
desaparecida tubería de asbesto-cemento 
por una nueva red de PVC, así como la 
implementación de 26 descargas domiciliares.

Convencidos de que la participación 
social en colaboración con la autoridad 
municipal es la base sólida de obras útiles y 
la resolución de problemas, los vecinos y la 
autoridad municipal, se reunirán el próximo 
jueves precisamente en ese punto de la 
ciudad para definir acuerdos y detalles de 
beneficio común.
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Muy visitada la oficina de gestoría 
de los regidores de Tecuala 

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

ACAPONETA.-. Continuando con los 
señalamientos que el Plan Municipal de 
Desarrollo marca en el eje que tiene que 
ver con la salud de los habitantes de 
Acaponeta y con el compromiso que el 
Presidente Municipal Malaquías Aguiar 
Flores ha hecho con la ciudadanía para 
cumplir con ese precepto que construyeron 
juntos sociedad civil y autoridad municipal, 
el Director de Salud del Ayuntamiento, Lic. 
Guillermo Antonio Guzmán Jiménez, se dio a 
la tarea, ahora con la llegada del verano y los 

intensos calores que vienen aparejados con 
la estación; de revisar las distintas albercas 
que existen en la ciudad y a la cual asisten 
con mucha frecuencia familias enteras o 
innumerables niños, con la intención de que 
cumplan con la Norma Oficial Mexicana 245, 
que dice que con la finalidad de prevenir 
y minimizar riesgos a la salud pública por 
enfermedades gastrointestinales, de la piel y 
otras, ocasionadas por ingestión, contacto e 
inhalación de microorganismos patógenos y 
sustancias químicas en el agua de albercas, 
es necesario llevar a cabo el control y 
vigilancia de las condiciones sanitarias 

de operación y 
mantenimiento de 
las instalaciones; 
as í  como e l 
m o n i t o r e o 
s i s temat i zado 
de parámetros 
fisicoquímicos y de 
microorganismos 
que determinan la 
calidad del agua.

Por el lo, la 
Dirección a cargo 

del Lic. Guzmán Jiménez, llevó a cabo una 
revisión en cuatro conocidos balnearios del 
municipio, buscando que todos ellos cumplan 
con los requisitos básicos de higiene y 
limpieza, revisando que los baños tengan 
la atención sanitaria óptima, que existan 
regaderas y la necesaria dotación de papel 
higiénico y jabón.

La inspección sanitaria examinó que pisos 
y paredes de las albercas luzcan limpias y 
muestren evidencias de atención, así como 
la minuciosa revisión de las bitácoras de 
mantenimiento que cada uno de estos sitios 
de recreación deben llevar y en las cuales 
queda de manifiesto la atención de filtros, 
mantenimiento de equipo y accesorios de 

la alberca, así como la aplicación de los 
químicos requeridos por la mencionada 
norma mexicana.

Finalmente explicó el funcionario municipal, 
todas las albercas supervisadas, en términos 
generales, tuvieron un cumplimiento 
aceptable, haciendo el compromiso con 
ellas de corregir a la brevedad algunas 
deficiencias encontradas u omisiones, 
mismas que deberán ser solventadas antes 
de la próxima revisión, ya que es intención 
de la Dirección de Salud, continuar con 
esta práctica que habrá de redundar en 
la garantía de que las albercas públicas 
de Acaponeta cumplen con los requisitos 
sanitarios y son confiables para su función.

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

TECUALA.- La oficina donde se 
encuentran los regidores del H. XXXVI 
ayuntamiento municipal, es visitada 
por personas que ocupan un favor o 
un apoyo, para boletos de camión, 
muletas, apoyo de gasolina para 
trasladar personas de otros ejidos, 
apoyos para fiestas de diferentes 
escuelas, apoyos para equipos 
deportivos, apoyo para estudiantes de 

bajo recursos, para medicamentos y 
también para lo que más necesita el 
ciudadano, toda la mesa de regidores 
se ponen de acuerdo para apoyar a 
todos, si no puede uno, entre todos 
se cooperan y sacan adelante al 
ciudadano con el apoyo pedido.

Siempre muy agradecidos y 
contentos salen los ciudadanos 
que van a esa oficina, nos comenta 
el ciudadano Joaquín Gutiérrez de 

la comunidad de Milpas Viejas, que 
pide a todos los regidores un apoyo 
de 110 pesos para una operación 
de ojo que tendrá en 2 días más 
solo para trasladarse a Tepic, esto 
es el apoyo que pide y espera con 
mucha necesidad, y  platicando con la 
regidora Álica Abigail Rodríguez, nos 
comenta que lo que es por su parte a 
apoyado a infinidad de personas que 
se le han acercado para cualquier 
gestión, este reportero a pregunta 
expresa de que si era verdad que si 
apoyaba en su barrio o colonia, por 
que varias personas se han dirigido 
a este medio para decirnos que es 
su apoyo es totalmente nulo, a lo 
que ella contestó; yo a todo mundo 
que se me acerca, con gusto he 
apoyado, más no me gusta publicar, 

porque los apoyos los hago de todo 
corazón, sin ver partidos ni colores, 
así es mi trabajo, así 
es mi gestión para 
quien lo solicite, porque 
para eso me dan una 
compensación, para 
apoyar a quien más lo 
necesite y no puedo 
apoyar a personas que 
a veces vienen hasta 
3 días por semana 
solicitando una ayuda, 
aun así hacemos lo 
posible para que no se 
vayan con las manos 
vacías.

Así nos lo explicó la 
regidora Álica Abigail, 

defendiendo su postura como gestora 
del ayuntamiento antes mencionado.   

La Dirección de Salud Municipal 
revisa albercas en Acaponeta
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*Con el apoyo del Titiyo y Lucio Santana
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ecualaT

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUALA.- Pescadores del 
ejido de Rio Viejo rehabilitan el 

camino a la pesca de la Salinas 
con el apoyo del amigo Heriberto 
López Rojas (EL TITIYO) y del 

ciudadano presidente municipal 
Lucio Santana Zúñiga, desde 
este lunes pasado, están 
rehabilitando dicho camino 
porque en las temporadas de 

lluvias les resulta muy difícil 
y peligroso el transitar de las 
personas  que se dedican al 

trabajo de la pesca y hacia las 
marismas, porque los pozos y 
zanjones resultan muy peligrosos 
en temporada de lluvias.

Pero ahora con el apoyo 
del amigo Heriberto López, y 
del presidente municipal Lucio 
Santana Zúñiga, estos problemas 
ya no ocurrirán porque se está 
haciendo el mayor esfuerzo, 
y el amigo TITIYO hombre de 
todo corazón, los apoya con los 
camiones de volteo que están 
trabajando desde el día 29 de 
junio del presente año, llevando 
viajes de tierra y también con 
los operadores para que sea 
aún más fácil el trabajo.

El presidente Lucio Santana, 
los apoya con el combustible 
que se está ocupando para que 
este camino quede listo lo antes 
posible, los pescadores que por  

ahí transitan se muevan con 
mejor facilidad sin miedo a los 
peligros que ahí se encuentran, 
y en donde el presidente de 

la cooperativa de Rio viejo el 
señor Ricardo Aguiar Alarcón 
da las gracias por todo el apoyo 
recibido. 

Pescadores del Ejido de Rio Viejo 
rehabilitan camino a la Pesca
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Inauguró Luis Arturo Becerra 
Ortiz su Consultorio Médico

Establecen acuerdos para impulsar 
el	desarrollo	de	Compostela	

•	 Tras	el	corte	del	listón	a	cargo	del	Doctor	Emmanuel	
Briceño	López,	el	destacado	facultativo	recibió	todo	género	de	
felicitaciones y buenos deseos por parte de los asistentes al 

evento.

Compostela.-La Mañana del viernes 
pasado, la Senadora de la República 
Hilaria Domínguez Arvizú se reunió 
con la Alcaldesa de Compostela 
Alicia Monroy Lizola, donde ambas 
funcionarias trataron diversos temas 
enfocados al desarrollo del Municipio, 
entre ellos, la construcción de los  6 
kilómetros de pavimento que faltan para 
concretizar la Carretera a Cumbres 
de Huicicila y obras de infraestructura 
básica que  las comunidades de esta 
región de Compostela.

Durante el encuentro celebrado en 
la sala de Juntas de la Presidencia 
Municipal,  donde fue acompañada por 
un grupo de productores de Pajaritos, 
Mezcales y Cumbres de Huicicila, 
la Senadora Domínguez Arvizú, se 
comprometió a trabajar en equipo con 
los diputados federales y también con 
los electos, así como con el Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda y 
sus compañeros Senadores para 
gestionar los 50 millones de pesos 

que se necesitan para culminar dicha 
carretera—porque así como la inicie, 
así la vamos a concluir—afirmó.

 Así como los vamos ayudar, 
vemos que a pajaritos, Mezcales y la 
Cumbres, les falta drenaje sanitario 
y agua potable, servicios que son 
necesarios para estas comunidades 
y que hoy los estamos planteando 
a la Presidenta Municipal, para con 
su apoyo se realicen y terminar con 
el problema.

En cuanto al tema de la broca 
del café, expuesto por Martín Torres 
Plascencia, la Alcaldesa  Monroy 
Lizola se comprometió a respaldar a 
los productores con trampeos para 
abatir el problema que afecta a las 
fincas cafetaleras ubicadas en la 
región serrana del Huicicila.

“Ya mandamos comprar los químicos 
que se requieren para el trampeo—
sostuvo la Alcaldesa— el director de 
Desarrollo Rural, Juventino Rodríguez 

Amaral se reunirá con personal de 
SAGARPA y La SAGADER para iniciar 
los trabajos y los productores solo 
aportaran una cantidad mínima, como 
cuota de recuperación para adquirir 
más plaguicidas para quienes lo 
vayan solicitando, cuyo programa de 
apoyo fue instrumentado por nuestra 
administración ante la urgencia que 
representa combatir dicha plaga y será 
la próxima cuando los productores 
reciban su dosis, aseveró Monroy 
Lizola.

Otro tema que fue abordado en esta 
reunión con la Presidenta Municipal, 
fue la construcción de un Parque 
en un predio federal colindante con 
el Malecón de Compostela, cuyo 
terreno es gestionado por colonos 
desde hace más de 5 años para  la 
creación de un espacio con áreas 
verdes, bancas, alumbrado  y juegos 
y sea aprovechado por las familias 
de este lugar.

En cuanto a esta obra, la Señora 

Alicia Monroy se comprometió a 
realizar el proyecto ejecutivo técnico 
para su realización—esto es lo más 
difícil indicó—luego veremos lo de los 
recursos y confió que con el Apoyo 
de la Senadora Hilaria Domínguez 
hagamos posible este parque que 
nos están solicitando, afirmó.

Más adelante Domínguez Arvizu, 
comento que se reunirá con el Delegado 

de Comunicaciones y Transportes 
para ver el caso de la autopista que 
pasa al oriente de Compostela y ver lo 
de los entronques que se tienen que 
tener para que los ejidos no queden 
incomunicados por la falta de puentes 
y accesos, lo cual es importante 
para que puedan conectarse a esta 
moderna vialidad que muestra un 
gran avance.

Compostela, Nayarit.-  Con beneplácito 
y mucho orgullo la tarde de este lunes, 
el médico cirujano con especialidad en 
medicina general, Luis Arturo Becerra 
Ortiz,  inauguró su consultorio, cuyas 
instalaciones se ubican por calle Aldama 
esquina con Juárez, frente al club de 
Leones de esta Ciudad, donde brindará 
atención al público en general desde las 
9 de la mañana a la 1 de la tarde, de 
lunes a Sábado

Primeramente el señor Esteban González, 
bendijo las modernas instalaciones ante 
la presencia de su esposa, Lilia Janeth 
Briceño López y sus hijas Jennifer Monserrat 
y Danna Lizeth, así como de familiares 
cercanos que se dieron cita a este lugar 
para ser testigos de este acontecimiento de 
vital importancia para él y para los suyos.

En este evento Becerra Ortiz, fue 
acompañado también por sus amigos, el 
doctor en Gerencias Públicas y Master en 
administración pública, Emmanuel Briceño 
López, el ginecólogo Pepe Meza Cortes, la 
señora Mirna Tadeo, el profesor Encarnación 

Ocegueda González, Ivan Reyes, Gerardo 
Ayón Carrillo y el carismático Pedrito el 
“Chachondo” y su esposa Sandra Romo. 

Tras el corte del listón a cargo del 
Doctor Emmanuel Briceño López, el 
destacado facultativo recibió todo género 
de felicitaciones y buenos deseos por parte 
de los asistentes al evento, posteriormente 
degustaron ricos bocadillos y agua de 
Jamaica que fueron ofrecidos por su familia 
para tal ocasión, haciendo con ello una 
tarde agradable e inolvidable. 
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ENJAULAN A FIERO 
PISTOLERO DE VILLA HIDALGO

VECINO VIGILANTE EN EL 
INFONAVIT EL MIRADOR

Por Germán Almanza

A través del Aula de Capacitación 
de la Dirección General de Tránsito 
y Transporte, los ciudadanos 
que acuden a renovar o tramitar 
por primera vez su licencia de 
manejo, reciben una plática de 
concientización sobre Educación 
Vial, a fin de prevenir accidentes 
y sean unos conductores y/o 
peatones responsables.

Los requisitos son: copia de 
identificación oficial (IFE, cartilla 
militar y pasaporte) y copia de 
comprobante de domicilio (recibo 
de agua, luz o teléfono vigente).

En horario de atención de 9 
de la mañana a 2 de la tarde y 
de 3 a 7 de la noche de lunes a 
viernes. 

Duro contra los cafres urbanos…
Por otra parte, en atención 

a esta denuncia ciudadana, el 
Departamento de Inspección de 
Transporte Público, realizó el 
operativo para su localización y 
detención de un camión urbano 
cuyo chofer no respetó los 
señalamientos de tránsito. 

Con ello, una vez más se da 
muestra del operativo permanente 
que mantiene la Dirección de 
Tránsito coordinados con la 
Contraloría y Fiscalía del Estado 
por la seguridad de los usuarios del 
transporte público y de todos los 
nayaritas, por lo que exhortamos a 
la ciudadanía a seguir denunciando 
todo mal acto por parte de los 
choferes del transporte público 
en el Estado. Informó el titular de 
la dependencia, Agustín Flores.

Tepic, Nayarit.- El Fiscal General 
Edgar Veytia, dio a conocer que el 
Juez Cuarto de primera instancia 
del ramo penal con sede en Tepic, 
dictó auto de Formal Prisión en 
contra de un sujeto por los delitos 
de Privación de Arma Prohibida y 
Portación de Arma Prohibida. 

El detenido responde al nombre 
de Guido Juárez Mendoza alias 
“El Azteca”, de 36 años de edad, 
originario de Tuxtepec, Oaxaca, 
y vecino de El Dorado, Sinaloa; 
mismo que fue detenido al interior 
del municipio de Villa Hidalgo, 
municipio de Santiago.  

Sobre los hechos se conoce, 

que el detenido arribo a un negocio 
ubicado en el poblado señalado, 
donde con un arma de fuego amenazó 
con privar de la vida al propietario, 
si no le entregaba la cantidad de 

$40,000.00 pesos.

A l  momen to 
de su captura, le 
fue asegurada un 
arma de fuego, 
t ipo  escuadra , 
marca Colt, tipo 
C o m m a n d e r , 
cal. 9 mm, con 
número de serie 
80bs26509, con su 
respectivo cargador 

abastecido con siete cartuchos 
útiles al calibre y uno más en la 
recamara del arma. 

Por lo anterior el Juez Cuarto de 
primera instancia del ramo penal 
con sede en Tepic, dictó auto de 
Formal Prisión en contra de Guido 
Juárez Mendoza, relacionado en el 
expediente 428/15 por los delitos 
de Privación Ilegal de la Libertad 
y Portación de Arma Prohibida. 

Al respecto el Fiscal Edgar 
Veytia dejó claro que Nayarit no 
es tierra fértil para delincuentes 
y todo aquel que atente contra la 
seguridad y la tranquilidad de las 
familias nayaritas, será llevada 
ante la justicia.

Por Germán Almanza

Este programa que lleva a 
cabo la dirección general de 
Seguridad Pública y Vialidad 

Tepic, a través del departamento 
de Prevención al Delito, con el 
apoyo de los Comités de Acción 
Ciudadana, busca fortalecer 
el sentido de comunidad y 

CAPACITA Y CONCIENTIZA TRÁNSITO 
DEL ESTADO A CONDUCTORES

Previo	a	recibir	licencia	de	manejo

* Guido Juárez Mendoza, fue detenido derivado de 
un	operativo	desplegado	por	elementos	de	la	Policía	
Nayarit,	al	interior	del	poblado	de	Villa	Hidalgo,	

municipio de Santiago. 
*	El	Fiscal	Edgar	Veytia,	dejó	claro	que	todo	aquel	
que	atente	contra	la	seguridad	y	la	tranquilidad	de	
las	familias	nayaritas	será	llevado	ante	la	justicia.	

Toman	medidas	para	prevenir	el	delito	en	colonias	de	Tepic

vecindad en las colonias.

Para esto se organiza un 
taller en el que se les orienta y 
se les dan las herramientas y 
los protocolos de organización, 
para la creación de una red 
de vecinos, que preparados y 
capacitados pueden resolver 
los problemas que se presentan 
en su comunidad.
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CÁNCER	POR	EL	ABUSIVO	USO	DE	LOS	
TELÉFONOS	CELULARES

(“¿Y tú, ya llamaste?”)

Ya se venía sospechando 
y se viene corroborando 
actualmente: los teléfonos 
celulares son causantes 
de cáncer. Un medio de 
comunicación social publicó 
lo siguiente: “radiación en 
teléfonos móviles, ¿causa de cáncer? SE 
supone que con ellos vendrían muchísimas 
soluciones y ayudas para nuestro diario 
vivir. Las microondas y las radiofrecuencias 
también han aumentado, afectando nuestro 
organismo a largo plazo. Esto ha llegado a 
tal extremo que nos pueden llegar a producir 
cáncer u otras enfermedades peligrosas. El 
uso  frecuente de los teléfonos celulares no 
es tan seguro como muchos podrían pensarlo. 
Entre las principales encontramos: 1.- Al 
aumentar la duración de la utilización de los 
celulares crece la exposición a la radiación 
y, por ende, crece el riesgo de contraer 
cáncer; 2.- El tejido del cuerpo humano puede 
absorber la energía provocada por dichos 
teléfonos y es muy peligrosa, ya que estos 
emiten energía de radiofrecuencia, una forma 

no ionizante de radiación que es –se 
insiste- muy dañina para la salud…”

Los resultados se esperan a futuro, 
donde los más de 130 millones de 
usuarios se verán con esa fatal 
enfermedad, aunque se enfatiza 
que, hasta el momento no existe 
evidencia suficiente, de esencia 

científica, para hacer afirmaciones de esta 
magnitud, pero… “cuando el destino nos 
alcance”.

He aquí una lista de los diez teléfonos 
con alta radiación:

1.- Motorola Droid Maxx Sar: 1, 54; 2.- 
Motorola Droid Ultra Sar: 1, 54; 3.- Motorola 
Moto E Sar: 1, 5; 4.- Alcatel One Touch 
Envolve Sar: 1, 49; 5.- Huawe Vitria Sar: 1, 
49; 6.- Kyoce Ra Kona Sar: 1, 45; 7.- Kyocera 
Hydro Sar: 1, 48; 8.- Kyocera Hydro Xtrm 
Sar: 1, 44; 9.- Nokia Asha 503 Sar: 1, 43; y 
, 10.- Black Berry 230 Sar: 1,41.

Así las cosas de la nueva alta tecnología.

Vaya un fraternal saludo para ese irredento 
monero –que ha dejado, por lo cierto, descansar 

al metiche ‘Puff’- 
Jesús Danie l 
Valdéz Cadena. 
¡Ánimo hermano!

Referéndum: 
Y no se olvide 
que en ‘BAZAR 
M É X I C O ” 
e n c u e n t r a 
usted lo mejor 
en herramientas 
nuevas y usadas, 
y duplicación de 
llaves desde diez 
pesos. Está a 
sus órdenes en 
Avenida México, 
número 451 norte 
(a un lado del 
puente), en la 
colonia Mololoa, 
Tepic, Nayarit. 
Allí lo atiende 
nuestro amigo 
TOÑO FLORES. 
Teléfonos 216 
16 07 y (Cel.) 
311  121  99 
64. ¡Visítenos 
y  s a l d r á 
convencido!

La industria del acero en América Latina y 
Europa atraviesa por una crisis, la cual pone 
en riesgo la existencia de miles de empleos, 
con lo que se incrementaría el desempleo y 
la pobreza alimentaria de la población. Los 
que saben de estas cosas señalan varios  
factores determinantes de la situación crítica 
de la industria. Entre ellos mencionan a 1) 
La desaceleración económica mundial, 2) La 
caída de los precios del petróleo que ocasionó 
el cierre de proyectos de amplio consumo de 
acero, 3) La devaluación del rublo en Rusia 
que provocó que las exportaciones de su 
acero se abarataran y 4) La sobreacumulación 
del acero chino.

Los ineficaces capitalistas mexicanos 
se están quejando que los chinos están 
vendiendo su acero por debajo de los costos 
mexicanos. El vocero de Altos Hornos de 
México asegura que tienen costos arriba de los 
450, de los 400 dólares el planchón de acero 
mientras que los asiáticos lo están vendiendo 
a 300 y 290 dólares. Y que por eso están 
demandando ante el gobierno, como lo está 
haciendo la industria siderúrgica del mundo 
occidental ante sus respectivos gobiernos, 
a que se tomen medidas “proteccionistas”, 
“antiliberales” aumentando aranceles o 
encareciendo el planchón de acero chino para 
que los nacionales ya no lo sigan comprando. 
Ni más ni menos que quieren que el pueblo 
pague su ineficacia. 

Dicen los incapaces capitalistas mexicanos 
que la sobreacumulación del acero chino 
se inició en el segundo semestre del 2014 
cuando la economía de ese país estaba 
creciendo a un menor ritmo que el periodo 
anterior, esto es, su crecimiento bajo de un 10 
por ciento a un 7 por  
ciento y por eso ya no 
pudo consumir toda su 
producción de acero. 
Se sabe que China 
produce más de 800 
millones de toneladas 
de acero al año y que 
sólo ocupa la mitad 
de su producción; 
las restantes 400 
toneladas las colocan 
en  e l  mercado 
in te rnac iona l .  Y 
para cerrar  con 
broche de oro dicen 
nuestros empresarios 
n a c i o n a l e s  q u e 
l a s  e m p r e s a s 
siderúrgicas en China 
son en gran parte 

del Estado por lo que se compite en clara 
desventaja. A estos señores del capital se 
les olvidó su cantaleta que las empresas 
estatales son improductivas.

Ya lo hemos dicho innumerables 
veces en este espacio. El fenómeno de la 
sobreacumulación viene dado por un lado por 
la contracción del mercado o como muchos 
dicen, por la baja de la demanda efectiva 
del producto en cuestión, y por otro, por alto 
desarrollo científico-tecnológico al servicio de 
la industria. El mercado se contrae porque 
las familias trabajadoras que constituyen la 
gran masa de consumidores, ven contraer 
sus ingresos reales o sus capacidades de 
compra. Esto se da como consecuencia de 
las políticas públicas de los gobiernos que 
creen que con bajos salarios reales bajos 
en su país atraerán a los inversionistas del 
capital. Y esa fue y ha sido una constante 
en el gobierno mexicano de los últimos 35 
años, para ser más exactos, desde Miguel 
de la Madrid hasta la fecha. A estas políticas 
las llaman instrumentos para  elevar la 
productividad del capital. Y hasta cierto 
punto tienen razón, con estos salarios de 
hambre fácilmente surgen los milmillonarios 
como Slim, Salinas Pliego, Azcárraga, etc. 
Pero existe otro procedimiento para abatir 
los precios, y este es la aplicación del 
desarrollo científico-tecnológico. Este último 
camino es el que ha seguido China con su 
tradicional “mano de obra barata”. De allí 
que la sobreacumulación de capital chino 
se fundamente en el desarrollo tecnológico 
el cual de manera más estable abate los 
precios al grado de hacerse invencible en el 
mercado mundial. Más vale que aprendamos 
mandarín. En fin

Por Agustín 
Almanza 
AguilarNUMINOR

Automática, con 
quemacocos, 
burreras, aire 

acondicionado, 
bolsas de aire 

frontales, espejos 
eléctricos,	

stereo, seguros 
eléctricos,	cajuela	

amplia con 
compartimientos 

especiales, 

SE VENDE 
X-TRAIL 2009

Blanca. 80,000 kms. 
Motor 2.5, 4 cilindros.

$178,000. 

(311) 112 1071Informes:

EL PODER 
ECONÓMICO CHINO

Por 
Octavio 
Camelo 
Romero

Presupuesto sin compromiso
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Carlos Elder “El Chino” Rodríguez, se perfila 
como una joven promesa del beisbol profesional

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- El Chino 
Rodríguez Rivera, se perfila como un 
serio prospecto del beisbol, luego de 
tener 16 años y ya fue firmado por Los 
Venados de Mazatlán para que vea 
acción como novato en la temporada 
otoño-invierno allá en el puerto.

Sobre el tema entrevistamos la 
mañana de ayer a Carlos el Bulero 
Rodríguez, quien de su hijo así se 
expresó: “Fíjate que sí Chema,  así 
nos sorprendió a mí y a mi esposa, nos 
salieron con esa noticia los directivos de 
Los Venados,  nosotros esperábamos 
otra cosa luego que el Chino estaba 
practicando en la academia donde 
ya tiene 5 meses, incluso para mí se 
me hace muy chico para que haya 
ascendido a Liga del Pacifico, porque 
acaba de cumplir 16 años, yo quisiera 
que se fogueara acá con Tecuala, que 
es el equipo al que pertenece Leones 
de Yucatán y esperamos en Dios que 

ponga muy en alto al municipio”.

-Carlos, yo acabo de entrevistar 
a Enrique Parra, quien el domingo 
anterior en la final Botadero-Ibarra, 
conectó 4 jonrones, entre ellos dos 
Grand Sland y me dijo que en liga 
mexicana estaban firmando novatos 
de entre 15 y 17 años y que él a sus 
21 años se sentía un veterano.

-“Si, mira, Enrique el Chiquis Parra 
tuvo su oportunidad tan solo aquí los 
Tabaqueros, se la brindaron pero no 
sé cuál fue su decisión pues se negó a 
seguir jugando aquí con los Tabaqueros, 
creo que el pertenecía a los Sultanes del 
Monterrey, es un muchacho con mucho 
poder, con mucho futuro, pero no sé 
qué pasaría con él. A todos nos dejó 
sorprendidos de verlo entrenando con 
los Tabaqueros y de pronto desapareció, 
se retiró y se retiró. Y pues son cosas 
que pesan, porque son jóvenes que 
pudieron darle brillo a la entidad.

Mira, El Chino se llama Carlos Elder 

Rodríguez Rivera, su recta es de 87 u 
88 millas, y en el tiempo que ha estado 
en la academia ha lanzado 5 rectas 
de 89  millas; para sus 16 años de 
edad es sorprendente, ya que con una 
buena preparación y disciplina podría 
alcanzar las 90 millas”.

-Carlos, permíteme preguntarte, tu 
hijo Carlos Elder, era un poco locuaz, 
¿ya calmaría su temperamento?

-“Extrañado en su conducta en 
su manera de hablar porque nos 
comunicamos constantemente con él 
por medio del teléfono, y ya no es aquel 
que nos contestaba con vaciladas y 
todo eso, lo escucho más reposado. 
Yo creo que han hecho un buen trabajo 
con él los psicólogos, pero de que ha 
estado cambiado lo está, ahora que 
el comportamiento que haya tenido 
antes; pues no se te olvide que es 
Rodríguez, y aquí es común la frase 
que al calce dice ‘No hay Rodríguez 
que no esté loco’”.

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- El  buen precio 
que tiene en el mercado el ganado 
vacuno, ha provocado que el robo de 
ganado se acentúe tanto en la zona 
serrana como en la zona costera de 
nuestro municipio, admite el presidente 
de la Asociación Ganadera Local, 
Faustino Haro Beas.

Las oficinas de la Asociación 
Ganadera Local se ven atestadas de 
anuncios pegados a las paredes de 
la misma; donde se mencionan las 
desapariciones de vaquillas, y becerros 
poniendo los ganaderos afectados por 
esta plaga de abigeos, las características 
de sus animales y el fierro de su 
propietario. Sin embargo son pocas las 

que logran ser recuperadas, ya que en 
su inmensa mayoría nada más cambian 
de dueño o son sacrificadas en rastros 
clandestinos para la venta posterior 
de la carne en tiendas de abarrotes 
diseminadas en las comunidades, 
luego que debido al control existente 
en el mercado de ésta ciudad para la 
introducción de carne para su venta 
entre los tablajeros.

Haro Beas, en entrevista que le 
hiciéramos hace un par de meses, 
explicó que la carne de ganado vacuno 
ha triplicado su valor, ya que de costar 
anteriormente 16 pesos el kilo de 
ganado en pie, actualmente alcanza 
cotizaciones de hasta 42 pesos. El 
Pajarito Sánchez Madariaga, del poblado 
del Botadero, el  pasado domingo nos 

narraba que había vendido una vaca 
preñada en 38 mil pesos, añadiendo 
que “por andar de pendejo mucho 
tiempo, me deshice de mi ganado; 
llegue a tener arriba de 200 cabezas 
de ganado, de las cuales actualmente 
tengo algunas 42”.

Volviendo al tema con Haro Beas, 
presidente de la Asociación Ganadera, 
dijo que había entablado platicas con 
algunos comandantes de la Policía 

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- La mañana de 
ayer cuando realizábamos la entrega 
de periódico, nos topamos casi de 
frente con el empresario Sergio Emilio 
Hernández Porras, y aprovechamos 
la oportunidad para preguntarle lo 
que circula en las redes sociales, 
donde lo señalan como probable 
candidato a presidente municipal, 
bajo las siglas del Partido de la 
Revolución Democrática, en una 
terna donde también se menciona 
el nombre de su señora madre doña 
Lola Porras, además del ex rector 
Francisco Javier Castellón Fonseca.

-“Yo les agradezco que me 
tomen en cuenta Chema, pero ya 
te había mencionado que en estos 
momentos no me es posible participar 
en política, porque sencillamente 
carezco de tiempo para ello, mis 
empresas como lo es la gasolinera 
que se encuentra en el crucero de 
Sentispac, la remodelación que ando 
haciendo de la tienda de pinturas 
Ossel, la discoteca Maui, el Retorno, 
etc. No me dan tiempo para más. Por 
eso dijo les agradezco al Químico 
Vergara, al Licenciado Xocoyotzin 
Rentería, que me tomen en cuenta 
como candidato a presidente para el 
2017, pero aun cuando falta mucho 
tiempo para eso, parodiando al  Poeta 

Arturo, aquel de noble corazón y 
gran cabeza, quien en el poema el 
brindis del bohemio, dijo ‘lamento 
por esta vez no complaceros’.  

No debo de decir de está agua 
no beberé, pero consideró que no 
es el momento para que participe 
en política, aparte de que nos 
están candidateando a mí y a mi 
Mamá, y pues razón de más para 
no participar como candidato a 
presidente municipal en el 2017. 
Insisto, les agradezco a quienes 
piensan que el Gordo Porras, podría 
ser buen candidato a presidente 
municipal, pero vuelvo a mencionar, de 
momento estoy demasiado ocupado 
en atender mis negocios que para mí 
ahorita son lo primordial”. Terminó 
diciendo Sergio Emilio Hernández 
Porras.

Agradezco a quienes ven 
en mí un probable candidato 

a presidente para el 2017
*	Pero	ahorita	mí	tiempo	lo	absorbe	en	su	

totalidad mis negocios, señala.

*Dice	el	“Gordo	Porras”	

*	A	sus	16	años	de	edad,	debuta	esta	temporada	con	Los	Venados	
de Mazatlán.

Nayarit dedicados a combatir el robo 
de ganado, luego que es común que 
además de que desaparezcan de 
la noche a la mañana, becerros y 
vaquillas, aparezcan en los campos 
ganaderos el cuero y el menudo de las 
vacas o toretes además de vaquillas 
sacrificadas, explicando el entrevistado 
que otra de las cosas por las que casi 
nadie denuncia el robo de su ganado 
es porque los abigeos amenazan a los 
propietarios con matarlos o hacerles 

algún daño a sus familias si se atreven 
a denunciarlos. Por pedirle al Fiscal 
Edgar Veytia mayor vigilancia en el 
campo seguridad para los ganaderos 
que han sido amenazados por personas 
que por el delito de robo de ganado 
caen a la penal, pero que al ser 
sentenciados mediante el pago de una 
fianza alcanzan su libertad y vuelven 
a las andadas, luego que  su modus 
vivendis es precisamente el robo de 
ganado. Así las cosas.

Robo de ganado por buenos precios 
en el mercado: Faustino Haro
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